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FECHA: MAYO 06 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “2 federales lesionados” 

 
“Amparo vs detención al exalcalde golpeador”  

 “Obtiene amparo ex edil de Tepehuacán”  

 “Amplían alcoholímetro, a Corredor de la Montaña”  

 
“Se aleja el PRD de sus bases, acusan”  

 
“¡A la guillot ina!” 

 
“Ratifican a Hidalgo como sede de foro Belem do Pará +20”  

 
“PERMA NECERÁ EJÉRCITO”  

 
“Alto total al cólera; manifiesta la SSH”  

 
“Zar casinero consiente a magistrados ” 

 
“Liberan Interlomas; bloquean Bosques”  

 
“Autodefensas dan origen a otro cártel; nace en Michoacán La Tercera Hermandad 

o H3” 

 “Pemex dice adiós a Repsol luego de amarga relación” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Militancia-PRI, atento a expulsión de ex edil de Tepehuacán: El presidente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, 

señaló que la Comisión de Justicia Partidaria del Revolucionario Institucional estará atenta ante cualquier solicitud que rec iba 

para expulsar al ex presidente municipal de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza Benito. "Ya hay una declaración del 

coordinador jurídico del partido, yo creo que hay que estar atentos a todos los términos legales, la Comisión estará atenta",  

aseveró. En entrevista, señaló que cualquier ciudadano o militante del partido puede solicitar la expulsión de Mendoza Benito 

del PRI. "El partido está abierto a la militancia y en este caso por supuesto que no va a ser la excepción", sostuvo. Agregó 

que el partido será respetuoso del procedimiento que lleve a cabo la Comisión de Justic ia Partidaria. "Nosotros reprobamos 

totalmente el actuar del ex presidente municipal, en el partido somos respetuosos del trabajo de las Comisiones, él tendrá 

que atender el llamado de la Comisión", agregó. Sobre por qué el partido mismo no inicia la expul sión de Hilario Mendoza si 

reprueban las actitudes como la del ex presidente municipal, el dirigente estatal dijo: "yo creo que sin lugar a dudas habrá 

que atender el tema, así ha sido desde un servidor, por supuesto que estaremos atendiendo con lo que imp lique todo esto". 

Hasta el momento el partido no ha recibido ninguna solicitud de expulsión y el ex alcalde tampoco ha sido detenido por las 

autoridades tras su desafuero. (Alejandro Reyes, página 11)  

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/05/06/957619
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/05/06/957619
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/05/06/957619
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Milenio-Cordero investigaría casos de corrupción al interior del PA N:  El gobernador del estado, José Francisco 

Olvera Ruiz, acompañado de su esposa, Guadalupe Romero Delgado, concretaron la firma del convenio con el Secretario 

General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, mismo que ratifica al estado de Hidalgo 

como sede del Foro Hemisférico  Belem do Pará+20, bajo el título: ―Convención de Belém do Pará y la prevención de la 

violencia contra las mujeres: Buenas prácticas a futuro‖, a desarrollarse los días 14 y 15 del presente mes, en Pachuca. Lo 

anterior, como parte de la agenda de trabajo que sostuvieron el mandatario y su esposa en calidad de presidenta del 

Patronato del Sistema DIF; en la ciudad de Washington DC, cuyas acciones fueron respaldas en todo momento por Emilio 

Rabasa, embajador de México ante la OEA. En su intervención, Francisco Olvera enfatizó que el foro representa ―una gran 

oportunidad, porque el mensaje que hemos enviado al interior del estado, repercutirá con mayor fuerza, con una voz mucho 

más alta, a través de la OEA‖. ―También nos permite mandar un mensaje desde Pachuca, desde Hidalgo, para el resto del 

país para que este no sea un tema fragmentado, aislado, sino que se convierta en una política públ ica nacional‖, dijo. El 

gobernador hidalguense recordó que el presidente de México, Enrique Peña Nieto, determinó que la igualdad de género y el 

combate a la violencia contra las mujeres, son elementos claves en el Plan Nacional de Desarrollo. En su oportu nidad, José 

Miguel Insulza destacó que ―este foro es la primera reunión que se celebra en materia de prevención de la violencia contra la s 

mujeres, ya que hasta ahora sólo se habían realizado reuniones sobre los efectos de la violencia‖. Explicó el secreta rio general 

de la OEA que durante el encuentro a celebrarse en Pachuca en próximos días, las autoridades en la materia se reunirán con 

expertas para identificar los avances y desafíos, a fin de alcanzar una efectiva prevención de la violencia desde los ámbitos de 

la educación y la comunicación. Insulza agradeció al estado de Hidalgo su generosidad por ser la sede de este importante 

evento. Es importante señalar que la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) organización encargada de promover los 

derechos civiles y políticos de la mujer, creada en 1928 por resolución de la VI Conferencia Internacional Americana, 

celebrada en La Habana, Cuba, misma que ha celebrado convenciones aprobadas por la OEA en Montevideo, Uruguay, en 

1933; Bogotá, Colombia, 1948; Belém do Pará, Brasil, en 1994; y ahora en nuestro país, la capital hidalguense será sede de 

la próxima convención. En las anteriores ediciones se coincidió en que la violencia contra las mujeres constituye una violaci ón 

a sus derechos humanos y libertades fundamentales en sus vidas.  Recepción del 5 de mayo Se informó que en Hidalgo, la 

administración del gobernador Olvera ha impulsado acciones que permitan eliminar la violencia contra las mujeres, siendo 

esta la condición indispensable para su desarrollo individual y social, acciones que derivaron entre otr os aspectos, en 

reformas legales que incluyen al feminicidio como delito grave. Posteriormente, el titular del Ejecutivo, su esposa y la comi tiva 

que los acompañó, acudieron al Instituto Cultural de México, con sede en Washington, ello a invitación del Embajador de 

nuestro país en los Estados Unidos, Eduardo Medina Mora, quien organizó  una recepción para conmemorar el 152  

Aniversario de la Batalla de Puebla, evento que sirvió de marco para la entrega del premio ―Ohtli‖, a Antonio Tijerino por la  

fundación ―Hispanic Heritage‖; así como a Cristina Jiménez por Unidos Soñamos, asociaciones que se han caracterizado por 
apoyar a migrantes connacionales radicados en la Unión Americana. (Alejandro Reyes, página 12)  

El Independiente-Madero “saca las narices” para aplaudir a EPN: Ernesto Cordero: (Víctor Valera, página 05)  

Síntesis-Cordero, a favor de la honest idad: (Jaime Arenalde, página 03)  

Criterio-Son crit icados líderes del PRD durante evento: Manuel Guerrero Gómez, fundador del extinto Partido 

Comunista Mexicano en Hidalgo (predecesor del PRD), señaló que la labor de un político o representante popular emanado de 

las filas del PRD es trabajar en pro de los ciudadanos y del partido que lo llevó al cargo, y no de convertirse en un 

mercenario, alcahuete o cómplice del actual sistema gubernamental estatal y federal. Guerrero Gómez expresó lo anterior 

ante el senador Isidro Pedraza, el diputado federal Pedro Porras y los tres diputados locales del Sol Azteca, y cuestionó su 

bajo interés por mejorar la democracia que necesita el estado. Fue tan directo el discurso del campesino –oriundo de la 

comunidad Quetzalapa, municipio Jacala– que incomodó a los asistentes perredistas al grado que le bajaron el switch de la 

luz durante su mensaje, luego de haber recibido la medalla al mérito durante la conmemoración de los 25 años de nacimiento 

del PRD en México. ―Yo he sido político, no mercenario. Un político es aquel que construye el partido caminando, cargando 

propaganda y alentando a la militancia, por ello vamos a seguir adelante para construir una verdadera democracia, no la 

democracia ‗renga‘ que los de arriba nos imponen a los de abajo‖, expresó Guerrero. De manera di recta señaló que el 

senador Isidro Pedraza –quien se encontraba en el presidium– ―cuando estaba en campaña hacía todos esos recorridos a 

nuestras comunidades; hoy no ha vuelto a visitar a aquellos que votamos e hicimos el trabajo para él, y eso se tiene que 

acabar‖, aseveró ante el reclamo de los perredistas asistentes que gritaron ―duro, duro, duro‖. A los tres legisladores locales y 

al federal del PRD por Hidalgo, Manuel Guerrero les pidió no ―ser alcahuetes del gobierno‖, y los incentivó a no ser cómplices 

del gobierno estatal. Al legislador federal Pedro Porras le pidió que, junto con la bancada del PRD en San Lázaro, ―le cuiden  

las manos y hasta la lengua a Enrique Peña Nieto‖ . El discurso de Guerrero fue frenado, pues misteriosamente se colapsó el 

sistema eléctrico del Teatro Bartolomé de Medina, situación que enfadó a los perredistas asistentes, quienes gritaron 

―¡complot!‖. (José Antonio Alcaraz, página 08)  

Milenio-Militancia crit ica al PRD durante su 25 aniversario: (Alejandro Reyes, página 11)  

http://www.criteriohidalgo.com/notas.asp?id=235307
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El Reloj-Militantes del sol azteca da “jalón las orejas” a dirigentes perredistas: (Verónica Ángeles, página 06)  

Síntesis-Recriminan el abandono a las bases del PRD: (Jaime Arenalde, página 03)  

Crónica-Intenta PRD superar meta de afiliación, expone el dirigente: La meta del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) es inscribir un total de 70 mil militantes al padrón de este instituto político durante 2014, reiteró el 

dirigente estatal Arturo Sánchez Jiménez. El programa de credencialización se realiza  en los 84 municipios hidalguenses, de 

acuerdo con el corte establecido hasta marzo de este año se tenía un registro de 63 mil. Sánchez Jiménez indicó que el 

objetivo es superar la meta de afiliación, por tanto se espera que la comisión nacional defina cuándo se cerrará este 

programa en la entidad. De acuerdo con la normatividad que establece el comité nacional del PRD a través de este 

organismo, es que en un plazo de 60 a 90 días, previos a la elección estatal y nacional, se debe suspender la afiliación de  la 

militancia. Por lo que si el 24 de agosto de este año es la elección de consejeros municipales, estatal y nacional, se tendrá n 

que parar en mayo los registros, para acatar las disposiciones de este instituto político. Afirmó el líder perredista que has ta el 

momento no existe una desbandada de militantes perredistas hacia el Movimiento Regeneración Nacional (Morena). Indicó 

que durante el 25 aniversario del Partido de la Revolución Democrática los perredistas de Hidalgo pidieron construir una 

democracia desde las comunidades más alejadas. Presidentes municipales, integrantes del Comité Ejecutivo Estatal, ex 

dirigentes del partido y la militancia amarilla de todas las regiones de la entidad  cerraron filas ante la próxima renovación de 

la dirigencia nacional, estatal y municipales del partido, presumió. (Alberto Quintana, página 05)  

Crónica-Sangre nueva en Red de Jóvenes x México: En junio próximo cambiarán a los 18 dirigentes distritales de la 

―Red de Jóvenes x México‖ Hidalgo, por lo cual ya analizan los perfiles de cada uno; adelantó el dirigente de esta organización 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Roberto Núñez. Una vez que concluyan el trabajo de elección interna, por 

zonas, procederán a efectuar la misma mecánica con los dirigentes de los 84 municipios. En este momento verifican y 

analizan el trabajo que desempeña cada uno de estos cuadros en las demarcaciones, con los resultados obtenidos definirán 

dónde ejecutarán los cambios. Resulta importante que los dirigentes juveniles atiendan el  llamado al trabajo que hace ―Red 

de Jóvenes x México‖, pues al ser permanente, la meta es alcanzar un acercamiento con este sector y sobre todo escuchar 

cada uno de los planteamientos. Núñez Vizzuet  expuso, respecto a la credencialización de esta organización, que durante 

2014 han inscrito a 15 mil jóvenes, lo cual refleja el trabajo alcanzado en Hidalgo. (Alberto Quintana, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-En 8 meses no han sesionado ni una sola vez: A ocho meses de actividad legislativa, el secretario de la 

Comisión de Corrección y Estilo del Congreso del estado, Ramiro Mendoza Cano, reveló que la Comisión no ha sesionado. 

Indicó que los trabajos que debería realizar dicha Comisión los hace la Secretaría de Servicios Legislativos del Congreso. ―No 

ha sido convocada por la presidencia en su momento y no se ha definido cómo va a trabajar esta Comisión, no hemos tenido 

ninguna reunión, somos dos integrantes (junto con la diputada Gloria Hernández Madrid)‖. La diputada Sandra Hernández 

Barrera fue elegida como presidenta de la Comisión de Corrección y Estilo, sin embargo, al igual que sus compañeros de 

bancada del Partido Nueva Alianza (Panal), declinó hacerse cargo de dicha Comisión, por lo que Ramiro Mendoza, como 

secretario de la misma, quedó al frente, aunque afirma que no le corresponde a él convocar a sesiones de trabajo. Agregó 

que esto se tendrá que platicar con el presidente de la Junta de Gobiern o, Ernesto Gil Elorduy, para saber cómo va a 

funcionar la Comisión. Mendoza Cano señaló que aunque la Ley Orgánica del Poder Legislativo establece la existencia de esta 

Comisión, se debería de analizar si realmente debe funcionar como tal. ―No sabemos si vaya a funcionar como Comisión o 

haya una propuesta más adelante. Yo no podría decir que se podría eliminar sino a lo mejor habría una propuesta de 

reestructuración más adelante, en estos momentos no podemos decir si va a desaparecer o no‖, dijo. Aunque no se ha tenido 

una sola sesión en ocho meses desde que inició la LXII legislatura, el diputado priista negó que la Comisión sea inútil. ―No 

tanto inútil, es una Comisión que está y que en su momento fue aprobada y que habría que analizar para que siga 

funcionando si es que sigue sino hacer la propuesta correspondiente, pero no me corresponde a mí decir si va a funcionar o 

no‖, agregó. Pese a que no han trabajado, mencionó que se debería estar revisando la corrección y estilo de los proyectos de 

dictámenes de las comisiones; sin embargo, consideró que estos trabajos son parte de una actividad administrativa que 

corresponde a la Secretaría de Servicios Legislativos. ―Creo que las Comisiones nos tenemos que enfocar más a la actividad 

legislativa‖, dijo, e insistió en que debe haber una reestructuración en la Comisión de Corrección y Estilo y que su trabajo 

corresponda a Servicios Legislativos. Por su parte, la diputada Gloria Hernández Madrid, mencionó que aunque no se ha 

tenido ninguna sesión formal, ha habido algunos trabajos de revisión de documentos de manera informal. ―Los documentos sí 

nos los turnan, he tenido la oportunidad de revisar varios dictámenes, por ejemplo el documento de Equidad de Género, no 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

4 de 22 

44  

hemos tenido trabajo formal a través de una convocatoria, pero sí hemos tenido oportunidad de revisar algunos 

documentos‖, argumentó la legisladora. A inicios de octubre de 2013, el presidente de la Junta de Gobierno en el Congreso 

hidalguense, Ernesto Gil Elorduy, descartó que el tema se tratara de un asunto personal de los legisladores aliancistas. ―Lo 

dijeron muy claramente en la tribuna, que ellos declinaban participar en las presidencias de las comisiones que les otorgó el  

Pleno y lo turnaron a la Junta de Gobierno y así se tendrá que analizar qué es lo que procede a continuación‖, sostuvo el 

diputado del PRI en aquel entonces. (Alejandro Reyes, página 06)  

Milenio-Hidalgo, ratificado como sede para foro de la OEA: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, 

acompañado de su esposa, Guadalupe Romero Delgado, concretaron la firma del convenio con el Secretario General de la 

Organización de los Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, mismo que ratifica al estado de Hidalgo como sede del 

Foro Hemisférico  Belem do Pará+20, bajo el título: ―Convención de Belém do Pará y la prevención de la violencia contra las 

mujeres: Buenas prácticas a futuro‖, a desarrollarse los días 14 y 15 del presente mes, en Pachuca. Lo anterior, como parte 

de la agenda de trabajo que sostuvieron el mandatario y su esposa en calidad de presidenta del Patronato del Sistema DIF; 

en la ciudad de Washington DC, cuyas acciones fueron respaldas en todo momento por Emilio Rabasa, embajador de México 

ante la OEA. En su intervención, Francisco Olvera enfatizó que el foro representa ―una gran oportunidad, porque el mensaje 

que hemos enviado al interior del estado, repercutirá con mayor fuerza, con una voz mucho más alta, a través de la OEA‖. 

―También nos permite mandar un mensaje desde Pachuca, desde Hidalgo, para el resto del país para que este no sea un 

tema fragmentado, aislado, sino que se convierta en una política pública nacional‖, dijo. El gobernador hidalguense recordó 

que el presidente de México, Enrique Peña Nieto, determinó que la igualdad de género y el combate a la violencia contra las 

mujeres, son elementos claves en el Plan Nacional de Desarrollo. En su oportunidad, José Miguel Insulza destacó que ―este 

foro es la primera reunión que se celebra en materia de prevención de la violencia contra las mujeres, ya que hasta aho ra 

sólo se habían realizado reuniones sobre los efectos de la violencia‖. Explicó el secretario general de la OEA que durante el  

encuentro a celebrarse en Pachuca en próximos días, las autoridades en la materia se reunirán con expertas para identificar 

los avances y desafíos, a fin de alcanzar una efectiva prevención de la violencia desde los ámbitos de la educación y la 

comunicación. Insulza agradeció al estado de Hidalgo su generosidad por ser la sede de este importante evento. Es 

importante señalar que la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) organización encargada de promover los derechos 

civiles y políticos de la mujer, creada en 1928 por resolución de la VI Conferencia Internacional Americana, celebrada en La 

Habana, Cuba, misma que ha celebrado convenciones aprobadas por la OEA en Montevideo, Uruguay, en 1933; Bogotá, 

Colombia, 1948; Belém do Pará, Brasil, en 1994; y ahora en nuestro país, la capital hidalguense será sede de la próxima 

convención. En las anteriores ediciones se coincidió en que la violencia contra las mujeres constituye una violación a sus 

derechos humanos y libertades fundamentales en sus vidas.  Recepción del 5 de mayo Se informó que en Hidalgo, la 

administración del gobernador Olvera ha impulsado acciones que permitan eliminar la violencia contra las mujeres, siendo 

esta la condición indispensable para su desarrollo individual y social, acciones que derivaron entre otros aspectos, en 

reformas legales que incluyen al feminicidio como delito grave. Posteriormente, el titular del Ejec utivo, su esposa y la comitiva 

que los acompañó, acudieron al Instituto Cultural de México, con sede en Washington, ello a invitación del Embajador de 

nuestro país en los Estados Unidos, Eduardo Medina Mora, quien organizó  una recepción para conmemorar el 152  

Aniversario de la Batalla de Puebla, evento que sirvió de marco para la entrega del premio ―Ohtli‖, a Antonio Tijerino por la  

fundación ―Hispanic Heritage‖; así como a Cristina Jiménez por Unidos Soñamos, asociaciones que se han caracterizado por 
apoyar a migrantes connacionales radicados en la Unión Americana. (Redacción, página 08) 

Criterio-“Foro, gran oportunidad”: (Redacción, página 04)  

El Independiente-Ratifican sede del foro hemisférico Belem do Pará +20: (Redacción, página 02)  

El Reloj- Rat ifican a Hidalgo como sede de foro Belem do Pará +20: (Sergio Juárez, primera plana)  

El Sol de Hidalgo-Ratifican a Pachuca como sede de evento internacional contra la violencia a la mujer: 

(Redacción, página 09A) 

Plaza Juárez-Hidalgo, sede internacional del Foro Hemisférico Belem Do Pará +20: (Redacción, página 05A) 

Síntesis-Ratifica Olvera en la OEA foro hemisférico: (Jorge Vargas, página 04)  

Uno más Uno-Ratifican a Hidalgo como sede internacional del foro Belem Do: (Redacción, página 05)  

Criterio-Complicado comprobar casos de nepotismo: Picazo Molina:  Es difícil comprobar casos de nepotismo 

(contratación de familiares cercanos) en las actuales administraciones municipales de Hidalgo, ya que la mayoría de los 

trabajadores –sin tener ningún vínculo familiar con el alcalde– tienen apellidos semejantes. Así lo señaló José Rodolfo Picazo 

Molina, titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) quien durante el pasado informe de la auditoría de la 

cuenta pública 2012 no encontró casos de nepotismo en los ayuntamientos, pese a que había señalamient os contra el alcalde 

de Huichapan. En ocasiones, dijo Picazo, por tratarse de municipios pequeños abundan apellidos similares a los que tiene el 

edil, situación que alerta a las autoridades o son denunciadas por los mismos asambleístas; sin embargo, ya en las revisiones 

se llega a la conclusión de que no tienen vínculos consanguíneos. ―Es uno de los temas que difícilmente se pueden comprobar 
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pues resulta que en un municipio todos tienen apellidos semejantes. Por ello es complicado determinar y sancionar si hay un 

alcalde que infringe la ley metiendo a sus familiares en su administración‖, expresó Picazo Molina. En caso de que la ASEH 

compruebe casos de nepotismo en municipios, las personas involucradas o el edil deben regresar el dinero correspondiente al 

sueldo que percibieron durante la administración pública. En 2012, regidores del PRI y PRD del ayuntamiento de Huichapan, 

acusaron al edil de la demarcación Fernando Jiménez Uribe de meter a trabajar a 13 de sus familiares a la actual 

administración pública. Dicha acusación fue calificada por el alcalde emanado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 

como un ataque político de sus opositores de quienes dijo ―aún no aceptan que un partido distinto al tradicional haya ganado 

y encuentran una serie de subterfugios para frenar la marcha en el ayuntamiento‖. En su momento, los priístas y perredistas 

refirieron que los familiares del alcalde laboraban en cargos como la Subsecretaría de la Coordinación Regional, Reglamentos 

y Espectáculos, el área de Turismo, así como de asistentes de los funcionarios locales. (José Antonio Alcaraz, página 05)  

Crónica-Facilitan declaración patrimonial a servidores públicos en Hidalgo: Expuso el presidente de la Comisión de 

Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental del Congreso local, Rosalío Santana Velázquez, los beneficios 

de la declaración patrimonial de forma electrónica para funcionarios estatales, ya que es un proceso rápido y fácil de realizar. 

La fecha límite para cumplir  con esta obligación es el 31 de mayo, donde 8 mil servidores públicos que ocupan cargos medios 

y altos del gobierno estatal, Poder Legislativo, Poder Judicial, así como organismos descentrali zados, entregarán la 

documentación correspondiente a bienes inmuebles que ostenten.  ―Venimos socializando estos temas con el Instituto de 

Acceso a la Información Pública Gubernamental (IAIPGH) y Contraloría, para aprovechar las bondades que ofrece la 

tecnología y otorgar mayores facilidades a los servidores públicos‖. Con esta nueva modalidad será innecesario que los 

funcionarios públicos acudan a las oficinas de la Secretaría de la Contraloría y la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 

(ASEH), ahora los servidores accederán al sitio web: declaracionpatrimonial.hidalgo.gob.mx/declaranet. El portal está dividido 

en diversas secciones para que el declarante, cónyuge o dependientes, informen respecto sueldos obtenidos, donaciones, 

herencias, regalías, ventas de propiedades, entre otros. Tanto la dependencia estatal y otros organismos impulsaron una 

campaña en spots de radio y televisión, cartas e invitaciones vía internet para que los funcionarios cumplan con esta 

documentación, que también promueve la transparencia y rendición de cuentas. De acuerdo con datos de la Contraloría en el 

ejercicio 2012 sólo faltaron tres funcionarios por declarar a tiempo, mientras que en 2013, de 5 mil 400 trabajadores de 

cargos medios y altos, apenas siete incumplieron con la o bligación que establece la ley del Poder Legislativo, de 

Responsabilidades y de la ASEH. Además, el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) indicó que los integrantes  

del IAIPGH visitan mensualmente todos los ayuntamientos para medir los avances en materia de transparencia, pues la 

intención es insistir a escala municipal en el cumplimiento de los índices de rendición de cuentas. ―Acuden directamente a lo s 

ayuntamientos para ofrecer un análisis general de su situación interna, además de orie ntarlos respecto a estos temas‖. (Rosa 

Gabriela Porter, página 04 

El Independiente-Esconde ASEH nóminas de alcaldías: Luego que Hidalgo fue colocado en los últimos lugares en 

transparencia, la Auditoría Superior del Estado (ASEH) que dirige Rodolfo Picazo Molina, escondió las nóminas de las 84 

presidencias municipales con el argumento que son información reservada. A través de petición de información, este diario 

solicitó al organismo proporcionar las nóminas de las alcaldías del ejercicio 2014, derivado de los informes trimestrales que 

deben entregar. La ASEH argumentó que ―la información es reservada en su totalidad‖ ya que forma parte de la cuenta 

pública. ―Es responsabilidad única y exclusiva de los municipios, ya que formulan y resguardan dicha información‖, aseguró el 

organismo que criticó que los salarios de alcaldes no respetan topes recomendados por el Congreso local. Al consultar el 

Periódico Oficial de Hidalgo, fue posible precisar que entre los ediles que más ganan durante el actual año está Juan Núñez 

Perea, Tizayuca; Filiberto Hernández Monzalvo, Mineral de la Reforma. Así como Mauricio Trejo Mejía, Tecozautla; Paulino 

Reyes Galindo, Atitalaquia, y Alejandro Barranco Flores, Tenango de Doria. La dieta del alcalde de Tizayuca es de 33 mil 388 

más compensación de 20 mil y prestaciones de 15 mil 752, lo que representa en total 69 mil 140 pesos mensuales. El 

Congreso local le recomendó salario de 43 mil 612. Filiberto Hernández Monzalvo gana mensualmente 68 mil 250 y recibirá 

136 mil 500 pesos de aguinaldo a finales del actual año. Mientras que 73 por ciento de sus gobernados vive en pobreza, el 

presidente municipal de Tecozautla, Mauricio Trejo Mejía recibe cada mes 66 mil 642 pesos y tendrá aguinaldo de 99 mil 963 

pesos. Jaime Reyes Galindo, alcalde  de Atitalaquia, tiene sueldo base de 50 mil 177 más compensación de 5 mil y 

prestaciones de 9 mil 897, lo que suma 65 mil 74 pesos y duplica la recomendación del Congreso. Tendrá aguinaldo de 98 

mil. Con 80 por ciento de su población en pobreza, Tenango paga al alcalde Alejandro Barranco Flores 31 mil 998, más 

compensación de 27 mil 997, lo que da un total de 59 mil 995 pesos. Además su aguinaldo es de 63 mil 996 pesos. (Víctor 

Valera, página 03)  
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Plaza Juárez-Hoy se elige a nuevo líder de la Coparmex Hidalgo: El día de hoy culmina la campaña para la renovación 

del Comité Directivo de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) delegación Hidalgo, donde cerca de 

280 socios activos votarán por la mejor propuesta para dirigir el organismo empresarial de la entidad. Hace un mes fueron 

presentados en un desayuno informativo ante los mismos socios y los medios de comunicación, los tres candidatos que 

buscan ser los nuevos dirigentes empresariales: Abelardo Flores Rueda de grupo Abemar, Sergio Baños Rubio de grupo O'port 

y por primera ocasión en la historia del grupo Coparmex Hidalgo una mujer, Rosana Lugo Castañeda de Strategas Soluciones 

de Valor. Con 85 añios de trabajo a nivel nacional y 30 a nivel estatal, la Coparmex se ha logrado colocar como promotor de 

la libre empresa y ha pugnado a través de sus socios por la excelencia empresarial, y el cabal establecimiento de una 

economía de mercado con responsabilidad social y la participación ciudadana. Actualmente cuenta con más de 250 empresas  

afiliadas de diferentes tamaños y actividades económicas distribuidas en el estado de Hidalgo, de las que dependen miles de 

familias. A fin de apoyar a sus afiliados, la Coparmex ha ofrecido diversidad de cursos, buscando la excelencia empresarial; 

gestionando múltiples créditos ante financieras, cabildeando con diferentes autoridades municipales, estatales y federales 

diferentes temas sobre reformas que ayuden al desarrollo de las empresas mexicanas. A diferencia de muchas otras 

instituciones, la Confederación trabaja en planes con duración de seis años, lo que ha permitido consolidar ideales  y 

estrategias para un buen funcionamiento. Javier Vázquez Coria, actual presidente de la Cámara hidalguense refirió que 

durante su administración se logró la consolidación de ser líderes de opinión en temas empresariales a nivel estatal, además 

de una estabilidad financiera, "hemos logrado constituirnos de manera institucional y financiera, pues no dependemos de 

ningún otro organismo más que de nuestros afiliados; en estos años hemos duplicamos la membresía en este periodo, 

conseguimos un liderazgo de opinión interesante". Agregó que el reto del que resulte hoy electo, será el de  enfocar su trabajo 

en la vinculación con organismos y otras instituciones, "tendrá que trabajar en el tema de vinculación institucional, deben 

tener mucho más acercamiento con autoridades y con instituciones, pero además de estar cerca, deben buscar influir de 

manera positiva en sus empresas".  (Alejandra Vera Asiain, página 12A)  

P L A N O       M U N I C I P A L 

Crónica-Demanda comercio atender el tema de estacionamiento:  Ante la postura del alcalde capitalino, Eleazar 

García, de revisar el reglamento y evitar que en plazas comerciales se cometan abusos en el cobro de estacionamiento, 

locatarios del centro de la ciudad expusieron la necesidad de que también se sancione a quien condicione espacios para 

automovilistas en vía pública a cambio de dádivas. Sentenciaron que es urgente que las autoridades también trabajen en 

torno al tema de estacionamientos en el centro de la ciudad y no sólo en lo que acontece en centros comerciales. Reveló 

Adrián Garnica, locatario del centro de Pachuca, que si bien existen anomalías en estacionamientos de centros comerciales 

también se presenta esta situación en las calles, al manifestar que en varios puntos se cobra a los automovilistas por ocupar 

espacios en la vía pública. ―En calles como Guerrero, Hidalgo, Morelos, Avenida Juárez y Revolución, hay gente que cobra por 

un espacio en vía pública para estacionarse, operan sin que nadie les diga algo y eso tampoco puede permitirse‖. Añadió que 

esa situación afecta de manera directa al sector comercial, ya que la población opta por no entrar al centro de la ciudad para 

no pagar un espacio en la vía pública. Dejó en claro que acciones de esta índole deben ser frenadas a la brevedad, antes que 

den paso a la conformación de grupos que se conviertan en propietarios de los espacios en la vía pública, sobre todo de las 
calles donde se ubica mayor cantidad de comercios. (Milton Cortés, página 08) 

El Reloj-Plaza Galerías deberá acatar el reglamento: (Yina Bautista, primera plana)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto…  

El PRD en Hidalgo: La celebración del aniversario del PRD en todo el país fue más que un festejo de conmemoración y se 

convirtió en una serie de reuniones en donde la autocrítica se volvió protagonista en todos los estados y a nivel nacional. 

Mientras en la Ciudad de México se observó a personajes emblemáticos que han dado vida a los pasajes más importantes del 

sol azteca en sus 25 años de existencia, en las sedes estatales se reunieron los comités en donde se tiene presencia. La voz 

del líder moral, Cuauhtémoc Cárdenas, fue la principal en levantarse con calificativos de evaluación, de instrumentación de 

nuevas herramientas que le permitan a un instituto político que se reinvente conforme a los tiempos que requiere una 

democracia como la que se dice hay en México. Sin embargo, más allá de los llamados a renovarse, a regresar a lo que formó 

su ideología como partido, el PRD tiene un grave problema de estructura de pensamiento político que no sólo los divide sino 

los acerca cada vez más al oficialismo. No se trata de convertirse en los enemigos públicos número 1 del gobierno y del 

sistema y sus instituciones; sino en que el PRD, a 25 años de haber emergido en la política nacional, pierde adeptos como 

una opción para la ciudadanía. Lo vemos en Michoacán con los alcaldes detenidos, acusados de estar relacionados con el 

crimen organizado; lo atestiguamos desde el surgimiento de los cárteles del narcotráfico en zonas gobernadas por el PRD y 
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en donde personajes que han dañado la imagen de dicho partido consiguieron su ascenso vía la po lítica. Ser militante activo 

en un partido de izquierda en México es relativamente fácil, lo vemos con los estudiantes agrupados en círculos cercanos a la  

política, lo vemos con los maestros y con parte de la sociedad que acceden a puestos al interior de institutos como el PRD 

donde hay una apertura mayor para la participación. Dicha apertura fue en su momento lo más parecido a la vida en 

democracia dentro de un instituto político, aunque también es lo que le ha costado al sol azteca el no poder conjugar 

acciones que los lleven en unidad a convocatorias, candidaturas y elecciones. En Hidalgo, el PRD ha perdido fuerza desde 

hace 4 o 5 años debido a que no han consolidad a un grupo de trabajo permanente y fiel a sus adeptos; los perredistas 

hidalguenses conviven de cerca –demasiado- con el poder del estado y sus actores políticos. Es imposible ser una opción 

distinta a la gobernante cuando se mantienen lazos estrechos como los que tiene el PRD en Hidalgo con el PRI y con el PAN, 

que los llevan al fracaso en las urnas. A casi un año de las elecciones para renovar el Congreso de la Unión, el PRD tiene la 

obligación moral para con sus militantes de brindar las condiciones necesarias para ser un partido que soporte al aparato 

gubernamental y su maquinaria electoral; de lo contrario, es mejor que no participe o busque aliarse con algún otro partido.  

 (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro…  

 

ELEAZAR CONTRA EL ABUSO EN ESTACIONA MIENTOS: El alcalde ELEAZAR GARCÍA no se anduvo por las ramas, y en 

tono amable pero con la espada en la mano, le dijo a los abusivos dueños del estacionamiento de Galerías que se estaban 

―pasando‖,  pues de acuerdo al reglamento de estacionamientos mercantiles de ben otorgar GRATIS LAS DOS PRIMERAS 

HORAS, tomando como base de partida la hora de entrada del usuario y sucede que en el estacionamiento de esta plaza le 

cobran a uno desde el instante en que entra, ignorando el mandato legal. Así se las gastan los señore s dueños de este 

estacionamiento, que por lo visto no tienen llenadera y le clavan los dientes a los usuarios de lo lindo, hasta que se les 

apareció Eleazar y todo indica que los pondrá en su lugar, y no por métodos violentos, sino por el camino de los buenos 

modos y del diálogo lo que refleja buena política, para que luego no salgan los tiradores que tienen la obsesión de golpear   a 

Eleazar por todo lo que hace o dejar de hacer. El Reglamento contempla sanciones que va desde multas hasta la clausura que 

seguramente no se dará, pero que les advierte a los abusivos dueños que no están actuando bien y que si hay un reglamento 

es para cumplirse, no para burlarse del mismo porque se daña a la población que acude a esta plaza que se ve favorecida con 

los compradores que acuden a Galerías. Ya alguna vez esta plaza se amparó sobre casos parecidos, por lo que la alcaldía ve 

con cuidado los pasos que se darán, teniendo en cuenta que lo que se cuida es el bolsillo de los ciudadanos, lo que le da el 

respaldo de la gente que ve con especial atención el actuar de su alcalde. Quien acude a Galerías le deja su dinero al negocio 

al que acude, o sea ganancias al empresario que tiene su negocio instalado en esta plaza y uno supondría, en sana lógica, 

que los negociantes tendrían la obligación de dar a los compradores el estacionamiento para que quien les compra no tuviera 

que pagarlo. Pero qué va. Los dueños de los negocios, salvo algunos que sellan los boletos, no le dan a uno ni la hora.  Ellos 

lo que quieren es ganancia, dinero, ganar, ganar, y los compradores que se frieguen. Sería bueno, lo que se ve muy difícil, 

que en alguna ocasión la población se pusiera de acuerdo y no comprara en Galerías, salvo que los negociantes se 

comprometieran, entre otras cosas, al pago del estacionamiento y seguramente las cosas cambiarían, porque ellos se pelean 

con todo, menos con su dinero. Pero como nunca nos ponemos de acuerdo, lo más seguro es que nunca lo hagamos.  Por 

cierto Eleazar dijo que el caso de Galerías será el primero de una revisión a fondo de todos los estacionamientos de la ciudad, 

para poner orden en ellos, porque ya es tiempo de que estén en esa tesitura. EL DE LA CENTRAL CAMIONERA.  No sería malo 

que se dieran una vuelta por el de la Central Camionera que es un asco. Ahora es hasta peligroso, porque se les ocurrió 

dividirlo en dos partes, con el peligro que conlleva la entrada, REDUCIDÍS IMA porque en sus ansias de ganar dinero ahora la 

otra parte es una especia de parte vip lo que crea un caos. De suyo la central no funciona ya, y a gritos pide que se cambie 

de lugar y luego con un estacionamiento que más parece patio de vacas. En serio que urge que se ponga orden antes de que 

empiecen los accidentes por la voracidad de los operarios del mismos que lo que quieren, porque así s e ve, son ganancias y 

dinero, y exprimen a la central en todo lo que pueden... LA BURLA DEL DESCUENTO DEL ESTACIONAMIENTO DE LA PLAZA   

LAS AMÉRICAS  Pero donde la burla llega al límite es en la PLAZA LAS AMÉRICAS   donde en la caseta de la entrada hay un 

letrero que dice que después de una determinada cantidad de compra en la plaza, uno debe ir a esa caseta para que le hagan 

efectivo el no cobro de las dos primeras horas. Así, llueva o truene, porque en otra caseta no se lo harán efectivo.  ¿Por qué 

sólo en esa caseta? ¿por qué no en la caseta de salida como parece lógico y cómodo para los compradores? Sencillo, para 

que MUCHOS no se molesten en tener que regresar hasta la caseta de entrada y PAGUEN  TODO EL BOLETO, y de ese modo 

los del estacionamiento tengan toda la entrada y el supuesto descuento sea sólo un cuento.  Aquí Eleazar también los puede 

obligar a cumplir el reglamento pero de verdad, no a medidas, con esta medida absurda de tener que regresar hasta la caseta 

de entrada, que muchos lo hacen nadamás para no engrosar el bolsillo de los negociantes del estacionamiento de esta 

plaza.  Porque están en el mismo caso que Galerías, nada más que se quieren lucir con su casetita de entrada, que no es otra 
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cosa que una vacilada.  Absurdos. Suerte a Eleazar. La causa es buena y justa.     

 (Adalberto Peralta, página 02)  

El Reloj-La Hora en Punto…  

Movimiento Cannábico: Mucho tiene de cierto, la popular frase, que más o menos, reza de esta manera: ―Que no se te 

ocurra morirte en fin de semana porque nadie acudirá a tu entierro‖. Estas líneas, son a propósito del denominado Día 

Mundial de la Liberación de la Marihuana, que el pasado sábado paso como desapercibido. En la capital del país, por ejemplo, 

se reunieron decenas de personas, que se entiende, son consumidores de la hierba cannabis o mejor conocida como 

marihuana. En medio de un festival, los integrantes del denominado Movimiento Cannábico Mexicano insistieron en su 

pronunciamiento para que las autoridades mexicanas legalicen el consumo de esta hierba para fines terapéuticos y 

recreativos. Aunque esa manifestación transcurrió sin impacto social alguno, el tema en cuestión aún es parte de las agendas 

política, de seguridad y de salud. En el vecino país del norte, es decir, en los Estados Unidos, entre octubre y noviembre de 

2012 se aprobó a través de dos enmiendas legales, la producción, venta y consumo de marihuana con fines recreativos en 

dos estados, a saber Colorado y Washington. Mientras en Massachusetts, los votantes legalizaron el consumo de esa hierba 

con fines médicos, por tanto, a las personas mayores de 21 años les es permitida la posesión de la hierba, sin tener que 

enfrentar problemas legales y por el contrario, quienes la produzcan o comercialicen, están obligados a pagar un impuesto del 

25 por ciento al fisco estadounidense. Mientras tanto, al sur del continente, en Uruguay, país donde está legalizado el 

consumo de esta droga, se estableció un precio que no supera los 22 pesos por gramo de cannabis, y la venta de ese 

producto es a través de las llamadas farmacias comunitarias, donde se expende a las personas mayores de 18 años, al igual 

que los medicamentos llamados ―controlados‖. Con esa medida, el presidente de aquel país, José Mujica, determinó modificar 

la estrategia ante un fenómeno creciente, donde al igual que en México, la violencia resultaba ser el asunto más preocupante.  

En México la propuesta parece estar ―en pañales‖ y mientras reducidos sectores han mostrado su intención de que se permita 

el consumo de la hierba, otros segmentos de la población (la mayoría por cierto) ha mostrado su negativa en torno a esa 

posibilidad. Hasta hoy, ningún gobierno en el país ha manifestado interés alguno por entrar de lleno en el debate. El tema por 

demás es complejo y requiere de una discusión profunda y sería, donde se involucre más que a políticos a especialistas de la 

salud, de la seguridad y por supuesto de la sociología, ya que la célula social que es la familia , es el ente donde más impacta 

el asunto, un tema que en México va para largo.  

 
(Edmundo Pineda, página 07)  

Crónica-Vocales Extraviadas…  

 

¿Quién podrá ayudarlos?: Hay una creciente preocupación en las filas del priismo estatal porque los meses avanzan y 

además de una evidente bivalencia política estatal las reformas en materia político-electoral plantean verdaderos acertijos a 

resolver en cada uno de los procesos de selección de candidatos. En el priismo de Hidalgo el ordenamiento que obliga a que 

el 50 por ciento de las candidaturas sean para mujeres levantó una avalancha en el Congreso local, donde hay al menos 

cuatro diputadas tricolores que de inmediato pusieron en marcha, respectivamente, una nueva campaña con miras al proceso 

federal del año próximo. No sólo lo hicieron por sus respetables aspiraciones políticas sino porque bastó que revisaran en el 

semillero tricolor para darse cuenta que no hay cuadros femeninos suficientes, menos aún con posibilidades reales de ganar 

una elección de esa magnitud. Esta bivalencia de las que pocos se atreven a hablar satura de nombres los medios y los 

pasillos de gobierno, pero enfrenta políticos en cada Distrito Federal del estado. Aquí sí, todos saben que es un error 

manifestarse, apoyar o si quiera el más mínimo gesto. ¿La pena? Muerte política. Un aspecto fundamental en las 

preocupaciones tricolores es el mal trabajo de varios diputados federales hidalguenses que no sólo no cumplen sus promesas 

de campaña, no hacen presencia en sus distritos y poco o nada participan en trabajos trascendentes en San Lázaro. 

Desafortunadamente esto es una constante histórica, pero nuevamente las reformas constitucionales trastocan la selección 

próxima y ahora quienes resulten candidatos a diputados federales para el periodo 2015-2018 podrán ser reelectos. ¿Volvería 

usted a votar por Darío Badillo?, legislador por Huejutla, que no da entrevistas pero tampoco gestiona recursos, para el 

pueblo claro porque en los negocios personales no olvida ni por un instante su investidura política. En Pachuca, ¿volverían a 

votar por Mirna Hernández?, quien además de sus malos humores y tratos a la base priista poco se le sabe de trabajo 

legislativo, pero sí se le ve en fiestas de todos sabores y colores. ¿Votaría por alguien que no hace bien su trabajo  como 

diputada y ya pide a sus esbirros que la promociones como candidata a alcaldesa capitalina? Los ingenieros electorales 

priistas repasan escenarios porque, obviamente, la elección del año próximo es fundamental para el gobierno federal y perder 

un distrito a consecuencia de malos cálculos o caprichos (constantes de mucho peso en el tricolor hidalguense) es un lujo que 

ya no pueden darse. (Carlos Camacho, página 03) 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/17550-movimiento-cannabico
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Criterio-La Silla…  

 

Cuarón y el debate: Alfonso Cuarón quiere un debate con Enrique Peña Nieto. Lejos de abordar temas de cine o del mundo 

artístico, el galardonado cineasta busca un espacio para verse frente a frente con el mandatario mexicano para discutir sobre  

la reforma energética recién aprobada y sus posibles leyes secundarias. La propuesta del debate no es sorpresiva. Hace unos 

días el propio Alfonso Cuarón lanzó públicamente 10 preguntas a Peña Nieto sobre el mismo tema y, para mi sorpresa, logró 

respuesta del presidente y de Luis Videgaray, secretario de Hacienda. En principio, me parece que lo que logró Cuarón es ya 

un debate, aunque en medios convencionales y redes sociales. El director de cine obtuvo respuesta no sólo del presidente, 

sino que de otros funcionarios y, además, un tremendo eco en las redes sociales. Punto a su favor. A mi juicio, sin embargo, 

Alfonso Cuarón se engolosinó con la respuesta que obtuvo y solicitó un debate impensable no por el tema, sino porque es 

imposible que el presidente se someta a un debate con los personajes públicos que lo reten. Hace tiempo, por ejemplo, 

Marcelo Ebrard buscó un debate público con Peña Nieto, y lo ignoraron olímpicamente. Y así tendría que ser. No pretendo 

endiosar al presidente, pero las cosas no funcionan así. En todo caso se tendría que plantear una mesa de discusión pública a 

la que asistiera Cuarón, por un lado, y funcionarios federales del otro; entonces sí podría discutirse el tema.  Porque lo má s 

importante de las preguntas de Cuarón fueron eso: regresar los ojos de la opinión pública al tema de la reforma energética.  

 (Manuel Baeza, página 03)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que Los panistas afines a Cordero acusaron a la dirigencia estatal del PAN de un intento de boicot a la visita a Pachuca del 

aspirante a la dirigencia nacional, pues dicen que llamaban a los números de teléfono de los corderistas para avisarles de una 

supuesta cancelación del evento en Epazoyucan, lo que prendió las alarmas entre los militantes para tratar de descubrir 

quién fue el autor intelectual de tal situación. Aunque a fin de cuentas el senador con licencia nunca supo qué suelo pisaba,  
pues durante su discurso dijo estar en la huasteca hidalguense y no en la zona centro del estado.  

: Que Ayer los perredistas tuvieron un efímero festejo por los 25 del partido en la Plaza Juárez de Pachuca , en donde 

prácticamente se dieron cita uno que otro militante, pues ni los funcionarios, ni los e ncargados del acarreo en el partido 

lograron reunir a una buena parte de la militancia, pues para Hidalgo el aniversario del partido del sol azteca pasó de noche , 
como la actual dirigencia y ya ni se diga de las tribus, que tampoco llegaron.  

: Que Hablando de los festejos del PRD ayer no todo fueron felicitaciones y reconocimiento por su 25 aniversario, pues 

Manuel Guerrero, un militante de antaño de Jacala, criticó que Isidro Pedraza pidiera el voto en su región y que jamás 

volviera a ver a la gente confió en él. La crítica también raspó a los diputados locales pues les pidió realmente legislar y no 

ser ―alcahuetes‖ del gobierno del estado. Los aludidos no contestaron nada en su defensa, reforzando el viejo adagio, el que 
calla otorga. 

: Que Ya salió el peine de por qué el ex alcalde de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza Benito no ha sido detenido 

todavía por la Policía Estatal, a pesar de que ya hay en su poder una orden de aprehensión. Dicen que el ex alcalde se puso 

vivo y logró conseguir un amparo que impide su detención, lo que echa para abajo todas las promesas políticas de hacer 
justicia en contra de quien maltrate a las mujeres.  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas…  

 

―No como tal nosotros no todavía, nosotros directamente no lo hemos hecho, en cultura directa no. No me acuerdo, son un 

montón (temas de cultura), pero todo lo que hemos hecho se le ha dado cauce‖  

Rocío Tello Zamorano  

Secretaria de la Comisión de Cultura en el Congreso Estatal, sobre el trabajo realizado.  

 

 ―Es parte del proyecto de semaforización, como pueden ver es una tecnología diferente, no es un foco sino luces led donde 

la idea es rehabilitar la infraestructura, después entraremos a la etapa de sistematización‖  

Eleazar García Sánchez  

Alcalde de Pachuca, sobre el cambio de semáforos en las avenidas de la capital.  
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 ―Nosotros estamos sujetos a la crítica, si alguien critica al senador,  a los diputados, a su servidor, creo que están en derecho 

nuestros compañeros de hacerlo, eso no nos preocupa a nosotros, es más nos sirve para ver qué rumbo corregir‖  

Arturo Sánchez Jiménez  

Líder del PRD en el estado, sobre las críticas que recibieron durante su festejo.  

 

(Redacción, página 03)  

Criterio-Se dice que… 

 

que quien nada más nunca apareció para soplar las velitas del pastel en Hidalgo por los 25 años de vida del Partido de la 

Revolución Democrática fue el exsenador José Guadarrama, dirigente de Frente Democrático Hidalguense (FDH). Así las 

cosas, el profesor de Jacala fue el único dirigente de una corriente local que no se hizo presente en la ceremonia hidalguense 

por el primer cuarto de siglo del partido del sol azteca. ¿Andaría en la Ciudad de México acompañando a Carlos Navarrete, 

candidato a la dirigencia nacional? 

que hablando de perredismo más de un dirigente estatal parece tener pacto con la CFE, pues un veterano militante fue 

invitado a hablar sobre el partido, pero no contaban con que el hombre se soltaría a darle con la cubeta a cuanto dirigente y  

funcionario público perredista ha tenido ese insti tuto político en la entidad. Pero justo cuando el hombre se explayaba en sus 

críticas, gran parte de la capital hidalguense sufrió un providencial apagón, por lo que el hombre del micrófono tuvo que dej ar 
su encendido discurso para mejor ocasión.  

que con tan sólo cuatro meses como subsecretario de Gobierno en el Valle del Mezquital, Marco Antonio Pérez Álvarez, dejó el 

cargo para sumarse a la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Estado de México, que dirige Damián Canales Mena, 
exsecretario de Seguridad de Hidalgo, durante el sexenio de Miguel Osorio Chong.  

que para llenar el acto de visita del candidato a dirigente nacional del PAN Ernesto Cordero a Tizayuca los organizadores 

tuvieron que echar mano de militantes de otros estados, con lo que apenas lograron juntar unos 250 seguidores. En el acto, 

en el cual Cordero se echó un taco de barbacoa –no de cordero– y dijo que ser electo terminará con las candidaturas a 
dedazo e investigará toda denuncia de corrupción al interior del partido.  

que el secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, reconoció desde Washington a Hidalgo por albergar del Foro 

Hemisférico Belem do Pará+20, el cual, dijo, por primera vez tratará la prevención de la violencia contra las mujeres, ya que  

hasta ahora sólo se habían realizado reuniones sobre los efectos de la violencia. Ayer, Insulza recibió al gobernador Francisco 

Olvera y a su esposa, Guadalupe Romero, para firmar el convenio que ratifica a Pachuca como sede de dicho acto 
internacional.  

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Por si fuera poco, quien debería preocuparse por transparentar se ocupa en ocultar   

(Redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que a algunos políticos hidalguenses, sobre todo quienes buscan a toda costa 

posicionarse entre la sociedad y los medios rumbo a futuras aventuras electorales, les cayó como del cielo el 

festejo del Día del Niño, pues a pesar de que se celebró desde la semana pasada, es la fecha en que no dejan 
de repartir juguetes. 

Algo similar ocurrió con motivo del Día de Reyes. Ya estábamos en febrero y varios legisladores de todos los niveles seguían 

realizando giras por los municipios para regalar juguetes, en lugar de promover nuevas leyes para mejorar la calidad de vida 
de sus representados. 

Después de un merecidísimo descanso con motivo del Día del Trabajo y el aniversario de la Batalla de Puebla, los diputados 
locales regresarán a sus actividades este martes.  
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Los legisladores sesionaron el martes pasado -29 de abril- y pudieron adelantar para miércoles o aplazar para viernes la 

sesión correspondiente al jueves 1 de mayo, pero como venían encarrerados del asueto de Semana Santa optaron por darse 
otros cinco días más de reposo. Total, los dictámenes pueden esperar,¿no?  

Suena en Radio Pasillo que en la contienda por la dirigencia nacional del PAN, protagonizada por Gustavo Madero y 

Ernesto Cordero, no sólo crecen las descalificaciones mutuas por medio de las redes sociales, sino también la guerra de 
―encuestas a modo‖ que otorgan ventaja al que las paga. 

Así, mientras algunos estudios de opinión ubican al chihuahuense con una ventaja considerable y casi irreversible a 12 días de 

la contienda, otras aseguran que el senador no tendrá problema para ganar las elecciones internas y unas más afirman que 
entre los dos participantes hay un ―empate técnico‖.  

A través de las ondas hertzianas llegó la queja de que muchos comercios de Pachuca no respetan los descuentos establecidos 

en la tarjeta Pachucard, la cual fue promovida por el ayuntamiento capitalino para reactivar la economía local.  

Usuarios del plástico solicitan la intervención de las autoridades municipales, pues aseguran que el dinero que pagaron por 
obtener la tarjeta no les ha traído ningún beneficio.+ 

(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado…  

 

Ayer la quemaban en leña verde, hoy piden su regreso  

Quién los entiende. Si usted se acuerda, en la primera y única campaña turística del estado denominada ―Hidalgo en la piel‖, 

en la que la actriz Irán Castillo, hacía como que aparecía desnuda pero la realidad era que no, un nutrido grupo de 

integrantes de las órdenes de los Caballeros de Colón y la Vela Perpetua, pusieron el grito al cielo, se rasgaron las vestidu ras 

y clamaron al cielo por lo que consideraban una blasfemia y herejía. ―¡Cómo es posible que coloquen en el cuerpo desnudo de 

la actriz nuestros Atlantes de Tula, nuestro convento de San Francisco! ¡Quémenlos en leña verde!‖, clamaban las buenas 

conciencias. Pasados los años se comprobó que como nunca Hidalgo logró posicionarse a nivel internacional con dicha 

campaña. Y resulta que hoy, los mismos Caballeros de Colón y de la Vela Perpetua, piden que regrese, que se haga una 

segunda parte. Lo que hay que ver. 

 

Descomposición social 

Despertarnos con la noticia de que un sujeto fue asesinado por su propia madre, y que otro pagó para que asesinaran a su 

hermanastra, en definitiva lleva a pensar que las cosas no marchan muy bien en una sociedad como la hidalguense. Dirá 

usted que son casos aislados, como efectivamente lo son, pero son síntomas evidentes de una enfermedad que está ahí, 

presente, y que de no detenerse podría acabar por contaminar todo el cuerpo que se llama sociedad. Por supuesto que jamás 

deberemos acostumbrarnos a hechos como los anotados. Desconozco si exista un término para el homicidio de una madre 

contra su hijo, pero el hecho sustancial es que son casos que preocupan, que deben preocuparnos.  

 

 Humberto Padgett, un periodista de nivel 

Supongo no pierde usted el tiempo en la lectura de inserciones pagadas de Antorcha Campesina en un diario de la localidad, 

y le aseguro que no se pierde de nada. Pero que utilicen esos espacios pagados para agredir, ofender, denigrar el trabajo de 

un excelente reportero como es Humberto Padgett (Premio Ortega y Gasset 2012 que otorga el diario español El País) en 

serio que irrita. Todo porque publicó un libro que se llama ―Jauría‖, y que por supuesto hay que leer, en el que lesiona los 

intereses de los antorchas. Por lo mientras en la inserción pagada que le anoto, califican el  texto de Padgett como: ―vomitivo, 

mamotreto, perro de rancho‖. En serio, es repugnante la forma como estos sujetos intentan desprestigiar a un periodista en 

todo el sentido de la palabra como es Padgett. Por lo mientras ya despertaron el interés por leer ―Jauría‖. Les salió al revés.  

 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina…  

 

Como resultado de las oportunas estrategias implementadas por la Secretaría de Salud en la entidad hoy no existe registro de 

casos por cólera ni aun en comunidades más vulnerables ante esta enfermedad. Las acciones y vigilancia permanentes del 

organismo permitieron el adecuado control con respecto a dicho padecimiento, lo que garantiza menores riesgos a toda la 

población, pero es necesario mantener las medidas para que no regrese, en una labor conjunta con las autoridades. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-: Martha Martínez. Sobresale Martínez Guarneros, ahora desde la Sala Regional Toluca, por su impecable labor. 

Como parte de su trayectoria debe mencionarse que fungió como magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

Hidalgo, así como jueza Penal de Primera Instancia por examen de méritos. Sólo por citar algunos de sus cargos anteriores.  

 

Abajo-: Laura García Ortíz. Ahora sí que le fallaron las cuentas a la directora de Obras Públicas en Tulancingo, pues habrá 

un retraso significativo en la entrega del patio de maniobras, área en la parte posterior del Corredor Cultural de Museos, que 

debió estar listo el 3 de mayo, según lo planteado al inicio de los trabajos.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

EXHORTO 

La legisladora hidalguense Martha Gutiérrez logró que la Cámara de Diputados emita un exhorto a la 

Secretaría de Educación Pública (SEP) para que en el nivel preescolar, primaria y secundaria se incluya la 

materia de Autoestima.  

Varios estudios especializados, según explicó la diputada a los grillitos, demuestran que este problema, muchas veces surgido  

desde la infancia, desemboca en otro tipo de conflictos como la falta de valores y puede afectar de manera severa el 

desarrollo de los pequeños dejando consecuencias que pueden marcarlos para siempre.  

 

VIAJE 

El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, se encuentra en la ciudad de Washington, Estados Unidos, junto 

con su esposa Lupita Romero y el titular de la Secretaría de Finanzas, Aunard de la Rocha, para continuar con 

el proyecto de “la Ciudad de la Mujer” a edificarse en nuestra entidad.  

El mandatario estará con representantes de la OEA y autoridades de aquel país  para presentar este y otros proyectos que 

permitan traer a Hidalgo nuevas inversiones en corto y mediano plazo.  

 

MAYO 

Esta semana tendrá sólo tres días hábiles ya que este lunes no hubo clases por ser 5 de mayo y conmemorarse 

el 152 aniversario de la bata lla de Puebla y el viernes todas las escuelas tendrán su festival con motivo del Día 

de las Madres. 

Estas tradicionales celebraciones hacen que la semana que corre ahora sea la que menos actividad escolar tiene en el año.  

 

(Redacción, página 02)  

P L A N O      N A C I O N A L 

Rumbo de México-Ven complicado sacar reforma polít ico-electoral: Los negociadores del PRI y del PRD de las leyes 

secundarias de la reforma político-electoral, confiaron en que mañana se tenga un dictamen aprobado en las comisiones de 

trabajo, para convocar a periodo extraordinario el jueves y viernes próximos. Miguel Ángel Chico Herrera y Alejandro Encinas 

Rodríguez, presidentes de las comisiones de Reforma del Estado y Estudios Legislativos, Segunda, respectivamente, 

reconocieron que hay condiciones para que el Pleno de la Cámara alta discuta y, en su caso, apruebe es te jueves esos 

ordenamientos. El priísta Miguel Ángel Chico declaró que hay un avance de 90 por ciento para redactar un dictamen final. 

Confió que en el otro 10 por ciento, donde aún persistenten divergencias, se supere en las próximas horas, para redactar  y 

tener aprobado en comisiones el documento final y así la Comisión Permanente obsequie a ambas Cámaras un periodo extra 

de sesiones que podría realizarse en 72 horas. Afirmó que el deseo de todos los senadores es avanzar en este tema: ―Creo 

que el estatus es que están dadas las condiciones políticas y está dado el diálogo, la verdad es que no se rompió, siempre nos 
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volvemos a sentar a dialogar, a platicar. Pero en una negociación política todo puede suceder, yo tengo mucha confianza en 

que saquemos esto adelante y ojalá en esta semana pudiéramos tener ese periodo extraordinario del que se habla, para 

sacar estos temas que urgen para el buen funcionamiento del Instituto Nacional Electoral, sobre todo, en la Ley General de 

Instituciones y Procedimientos Electorales‖. El legislador precisó que aún permanecen ―encorchetados‖ siete temas relativos al 

prorrateo, al financiamiento público y privado, a la fiscalización y candidaturas comunes, entre otros.  Por su parte, el 

perredista Alejandro Encinas destacó que otro tema a destrabar es la paridad de género. Sin embargo, adelantó que se harán 

los esfuerzos para que hoy o mañana se tenga listo el dictamen en comisiones. ―Vamos a hacer todo lo posible, pero nadie 

está obligado a lo imposible. Si hay acuerdo y bases de entendimiento lo sacaremos y tendría que ser en todo caso para el 

miércoles (mañana), que es cuando se reúne la Permanente, para convocar a extraordinario. Si no está para el miércoles 

(mañana), tendrá que posponerse una semana más la convocatoria del extraordinario, pues solamente puede convocar la 

Comisión Permanente‖, acotó. El legislador del PRD reconoció que hay avances importantes en la construcción de la Ley 

General de Instituciones y Procedimientos Electorales, en la Ley General de Partidos Políticos y en la Ley General de Medios 

de Impugnación, pero disensos en la norma que regirá sobre la propaganda gubernamental o política.  (Víctor Mayén, 

página 03)  

El Universal- Zar casinero consiente a magistrados: Francisco Salazar Arreozola, apoderado legal y encargado de 

relaciones públicas de Juan José Rojas Cardona, el Zar de los Casinos, presume de tener contactos en el Consejo de la 

Judicatura Federal (CJF), a quienes les pide apoyo y que ―apapachen‖ a sus amigos magistrados.  La grabación de una 

conversación telefónica con un juzgador de Tamaulipas —quien buscó que lo cambiaran de adscripción—, revela las presuntas 

gestiones del abogado del empresario casinero con colaboradores del consejero Daniel Cabeza de Vaca.  El audio con el 

que cuenta EL UNIVERSAL, registra una conversación entre quienes son identificados como Salazar Arreozola y el 

magistrado José Manuel Rodríguez Puerto, del Primer Tribunal Colegiado y en Materia Penal y del Trabajo del Décimo 

Noveno Circuito de Tamaulipas, quien incluso ha viajado a Monterrey, para jugar en los casinos de Entretenimiento de México 

(Emex), de acuerdo con las grabaciones telefónicas.  Al respecto, ―en relación con los señalamientos de que se recibiera 

alguna llamada de una persona de nombre Francisco Salazar, así como realizar gestiones para la readscripción de algún 

funcionario del Poder Judicial de la Federación, la oficina del Consejero Cabeza de Vaca Hernández niega rotundamente haber 

recibido una llamada o solicitud de audiencia de la persona mencionada‖.  Destacó que no existe ninguna relación o vínculo 

del personal de la misma con dicha persona, así como se niega también que el Consejero pudiese haber influido por medio de 

gestiones en favor del funcionario aludido, dado que las decisiones de esa especie se toman de manera colegiada y con 

absoluta transparencia‖.  Por otra parte, existen mensajes de texto, que intercambiaron el magistrado Rodríguez Puerto y el 

abogado Salazar, entregados a esta casa editorial, que dan cuenta de que presuntamente los favores son mutuos, ya que 

Rodríguez Puerto al parecer participó del tráfico de influencias para gestionar con otros juzgadores los expedientes legales 

que tenían a su cargo y relacionados con las operaciones de las casas de juego y apuestas de Rojas Cardona, con el objetivo 

de incidir en sus resoluciones.  En su edición de ayer, este diario informó sobre la relación de amistad y de negocios  entre 

Salazar Arreozola y Eduardo Ochoa Torres, magistrado de circuito del Tercer Tribunal Colegiado en Materia Civil del estado 

de Nuevo León, quien incluso habría facilitado a este grupo empresarial las gestiones para contactar a juzgadores federales 

encargados de los fallos judiciales de algunos de los amparos que ha promovido, aunque éste no es el único caso.  El 

magistrado Rodríguez Puerto era presidente del Primer Tribunal Colegiado de Circuito en Cancún, Quintana Roo, pero fue 

reasignado a Tamaulipas, por lo que habría buscado el apoyo de su amigo ―Paco‖ Salazar para que con sus influencias en el 

CJF, este abogado pudiera lograr que lo comisionaran a otra entidad menos peligrosa.  La conversación telefónica entre el 

magistrado José Manuel Rodríguez Puerto y Salazar Arreozola, de noviembre de 2013, da cuenta de las gestiones, y de una 

supuesta reunión entre Rodríguez Puerto y el consejero Cabeza de Vaca, para tratar el tema de cambio de adscripción.  

Aunque no existe evidencia de que el encuentro se verificó y el magistrado no ha sido reasignado a otro circuito judicial, en la 

grabación Rodríguez Puerto asegura que se dirige a la cita que a las 13:00 horas sostendrá con el consejero; mientras que el 

abogado del casinero (Francisco Salazar Arreozola, FSA), afirma que le llamará al ―particular‖, menciona a Mario Prado —

secretario técnico coordinador de la ponencia del consejero Cabeza de Vaca—, para que ―le eche una mano a como dé lugar‖, 

y ofrece que hablará con ―los amigos del Consejo (de la Judicatura Federal)‖ para que lo ―apapachen‖.  (Silvia Otero, 

primera plana). 

La Jornada- Pemex dice adiós a Repsol luego de amarga relación: Petróleos Mexicanos (Pemex) ha decidido poner fin 

a su participación en la multinacional española Repsol, de la que posee 9.4 por ciento –es el segundo socio por volumen de 

acciones– y a la que está vinculada desde la década de los noventa. Según el portal de información español El Confidencial, la 

directiva de Pemex, presidida por Emilio Lozoya, solicitó a la entidad financiera francesa Crédit Agricole que ponga en el 

mercado todas sus acciones de Repsol, en una operación por valor aproximado de 2 mil 400 millones de euros (43 mil 200 

millones de pesos). El portal de información, que cita fuentes del mercado financiero y es uno de los de mayor credibilidad de 

la prensa española, reporta que Pemex ha decidido poner punto final a una aventura empresarial que en los últimos cuatro 

años se había deteriorado notablemente, sobre todo por la disparidad de criterios entre los representantes de Pemex –tanto 
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del anterior director, Juan José Suárez Coppel, como del actual– y el equipo ejecutivo de Repsol, presidido por el catalán 

Antonio Brufau. La venta de las acciones de Pemex en Repsol ya estaría en marcha, siempre según El Confidencial, y 

supondría una operación con numerosas aristas empresariales, tanto por la importancia económica como por los intereses 

vinculados a las dos empresas, como las inversiones de Pemex en el sector naval español –acaba de adquirir más de 50 por 

ciento de los astilleros gallegos los Hijos de J. Barreras–, así como las relaciones bilaterales y a menos de un mes de la visita 

de Estado del presidente Enrique Peña Nieto a España. La paraestatal mexicana po- seía 5.18 por ciento de Repsol hasta 

agosto de 2011. Entonces, el anterior equipo ejecutivo de Pemex, presidido por Juan José Suárez Coppel, decidió, con el 

beneplácito del ex presidente Felipe Calderón, iniciar una ofensiva para hacerse con el control ejecutivo de Repsol. Para ell o 

se alió con la constructora Sacyr-Villahermosa y con su defenestrado presidente, Luis del Rivero. Se decidió que para la 

compra del 4.8 por ciento adicional que se necesitaba para tener un sillón más en el consejo de administración, Pemex 

emitiera un contrato de deuda por 600 millones de dólares. La operación se realizó a través de la filial de Pemex con sede en 

Holanda, PMI, que fue la que finalmente adquirió un paquete accionario, el cual supuso un desembolso de mil 122 millones 

890 mil 400 euros, a un precio promedio por acción de 19.92 euros. Con la cotización de hoy, ese mismo paquete de acciones 

costaría 70 millones de euros menos. Según la información de El Confidencial, Pemex dio instrucciones a los financieros de 

Crédit Agricole –entidad financiera que operó su compra de acciones hace tres años– para que ponga a la venta todas sus 

acciones en Repsol. La información sostiene que las mismas fuentes financieras indican que la venta podría hacerse a corto 

plazo mediante la colocación en bolsa de la mitad de la participación, cerca de 5 por ciento, un porcentaje que el mercado 

podría absorber con relativa comodidad, como se ha demostrado con la venta del 5 por ciento de Bankia por parte de 

Iberdrola. Crédit Agricole tendrá que analizar a partir de ahora cómo vende la totalidad de la pa rticipación, que es histórica, 

puesto que la mexicana tomó el primer 5 por ciento cuando intercambió a principios de los noventa sus acciones de Petronor 

por las de la matriz. El segundo paquete lo tiene acompañado por un conjunto de derivados que contrató con el propio banco 

francés, Natixis, HSBC e Inbursa para cubrirse de una posible caída de la acción de Repsol. Estos contratos vencen en 

septiembre, aunque obviamente se pueden deshacer inmediatamente‖. Ni Pemex ni Crédit Agricole han dicho nada sobre es ta 

información que, como es habitual en las empresas que cotizan en bolsa, ni confirman ni desmienten. Tampoco valoraron el 

malestar que suscitó en Pemex el reciente nombramiento como consejero delegado de Repsol del ex político vasco Josu Jon 

Imaz, que al final respondía a una añeja petición de Pemex de crear un cargo de carácter ejecutivo, que hiciera más ágil la 

operación cotidiana de la empresa. En este caso tampoco se tomó en cuenta la opinión de Pemex. El desencuentro entre 

Pemex y Repsol, y la eventual salida de la paraestatal mexicana de la multinacional española preocupan a numerosas 

empresas interesadas en el mercado energético mexicano, sobre todo al estar en puerta la liberalización del sector por la 

reforma impulsada por el gobierno. Entre los más preocupados se encuentra el presidente de Galicia, Alberto Núñez Feijoo, 

quien no ocultó su malestar con la forma de actuar de la ejecutiva de Repsol en este asunto. Para España es buena una 

alianza con Pemex, tanto por el potencial de la actividad petrolífera como por el desarrollo de la industria naval. Es un error 

que Repsol no aproxime posturas hacia el único socio de la compañía que tiene petróleo. Así que espero que Repsol haga una 

aproximación para que Pemex siga siendo accionista, y se busque una alianza estratégica con vocación de permanencia para 

garantizar petróleo y también carga de trabajo para el sector naval, advirtió el político gallego y uno de los hombres más 

cercados al mandatario español Mariano Rajoy. En cualquier caso, la crisis entre Repsol y Pemex estará en la agenda de la 

próxima visita de Enrique Peña Nieto a España, que se llevará a cabo en la primera quincena de junio. Se prevé que lo 

acompañe el director de Pemex, Emilio Lozoya, entre otros. (Armando G. Tejeda, primera plana) . 

Exélsior-Autodefensas dan origen a otro cártel; nace en Michoacán La Tercera Hermandad o H3: Integrantes de 

grupos de autodefensa de Michoacán y células de narcotraficantes dieron origen a un nuevo cártel: La Tercera Hermandad o 

Los H3, según documentos de seguridad nacional. Los enfrentamientos de los últimos días en el municipio de Jiquilpan, 

colindante con el estado de Jalisco, y que se extendieron hacia Sahuayo, obedecen, según los informes, a una 

reestructuración de los grupos delictivos que operan en Michoacán, donde La Tercera Hermandad intenta ser el grupo 

hegemónico. En medio de los integrantes del cártel están autodefensas de La Huacana y Buenavista Tomatlán, células del 

Cártel de Jalisco Nueva Generación (CJNG) y templarios, entre ellos Servando Gómez La Tuta. Entre los civiles armados que 

se les vincula con Los H3 están Miguel Ángel Gallegos Godoy, El Migueladas, líder de las autodefensas en La Huacana, así 

como Luis Antonio Torres González, El Americano, y José Alvarado Robledo, El Burrillo, de Buenavista Tomatlán. El 

surgimiento de Los H3 equivale al nacimiento de la cuarta generación de delincuentes que se agrupan en Michoacán y que 

empezaron sus operaciones en los años 90 con La Empresa, luego La Familia y después Los Caballeros Templarios. 

Azota a Michoacán ahora el cártel Los H3 

El grupo está formado por autodefensas, templarios y exmiembros de Nueva Generación. Ante el inminente desmoronamiento 

del imperio que Los Caballeros Templarios construyeron en Michoacán sobre miles de muertos, el tráfico de drogas, 

secuestros, extorsión, contrabando y las relaciones políticas corruptas que operaban, ya empieza a ser controlado por un 

nuevo cártel delictivo: La Tercera Hermandad, según documentos de seguridad nacional. Los enfrentamientos de los últimos 

días en el municipio de Jiquilpan, colindante con el estado de Jalisco, y que se extendieron hacía Sahuayo, obedecen, según 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/05/06/957619


 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

15 de 22 

1155  

los informes, a una reestructuración de los grupos delictivos que operan en Michoacán, donde La Tercera Hermandad (Los 
H3) intenta ser el grupo hegemónico. En paralelo a que el poderío de Los Templarios se está diluyendo, de los siete 

principales jefes templarios que operaban a finales de 2012, quedan Servando Gómez, La Tuta, Fernando Cruz Mendoza, El 
Tena, e Isidro Virrueta Montejano, El Chicano, los órganos oficiales de seguridad nacional, ya identifican a cabecillas del 

nuevo grupo delincuencial. Entre ellos están Miguel Ángel Gallegos Godoy, El Migueladas, líder de las autodefensas en La 

Huacana; Luis Antonio Torres González, El Americano, líder de los civiles armados de Buenavista, y José Alvarado Robledo El 
Burrillo, patrocinador de los autodefensas de Buenavista, que comanda Estanislao Beltrán, Papá Pitufo. El Burrillo y Papá 

Pitufo son originarios de Punta de Agua, municipio de Buenavista, comunidad cercana a La Ruana. Mejor conocidos como Los 
H3, el grupo es una revoltura de integrantes de autodefensa; delincuentes (adversarios de Los Templarios) que infiltraron a 

esos grupos ciudadanos desde antes de su aparición en febrero de 2013; lo que queda de Los Caballeros Templarios, 
incluyendo a La Tuta; e integrantes del Cártel Jalisco Nueva Generación. De acuerdo con el análisis de seguridad nacional, el 

surgimiento de Los H3, equivale al nacimiento de la cuarta generación de delincuentes que se agrupan en Michoacán y que 

empezaron sus operaciones a finales de la década de los noventa como La Empresa, fundada por Nazario Moreno, El Chayo, y 
que se convirtió después en La Familia Michoacana, hasta el surgimiento de Los Caballeros Templarios. El nuevo grupo, que 

emergió a la luz pública a partir  del 8 de marzo de 2014 tiene entre sus filas a gente de larga trayectoria delincuencial, y que 

formaban pequeñas mafias antagonistas de Los Caballeros Templarios, según refieren los informes de seguridad nacional. El 

8 de marzo pasado fueron asesinados en un paraje entre Tepalcatepec y Buenavista Tomatlán, los autodefensas Rafael 

Sánchez Moreno, El Pollo, y José Luis Torres Castañeda, El Nino, presuntamente por órdenes de Hipólito Mora, uno de los 

líderes más visibles de las autodefensas y fundador de éstas en La Ruana. Los reportes oficiales obtenidos por Excélsior 

mencionan que La Tuta decidió dejar atrás su historia como templario, y convertirse en una de las cabezas de Los H3, junto 

con Miguel Ángel Gallegos Godoy, El Migueladas, líder de las autodefensas en La Huacana, y José Alvarado Robledo, El 
Burrillo, ubicado por pobladores de Tierra Caliente como jefe financiero del fallecido narcotraficante Nacho Coronel, en 

Guadalajara Jalisco, además de ser jefe de plaza en Punta de Agua y patrocinador de los autodefensas de Buenavista que 

comanda Estanislao Beltrán. Gallegos Godoy, según los informes, fue compadre de Enrique Kike Plancarte (muerto en un 

enfrentamiento con la Marina el pasado 1 de abril en Colón, Querétaro). A finales de 2012 hubo una ruptura entre Gallegos y 

Plancarte, debido a que Los Templarios, no respetaron las propiedades de limones y aguacates de El Migueladas, lo que 

provocó el enojo de éste y aceleró el surgimiento de las autodefensas. El Migueladas es considerado como el principal 

exportador de la droga conocida como cristal o ice en la región de Zicuirán, municipios de La Huacana. Las autoridades 

estatales y del gobierno federal lo tienen ubicado como uno de los mecenas de los autodefensa, para combatir a Los 

Caballeros Templarios. Aunque en realidad la confrontación autodefensas-templarios es vista como una mascarada para que 

el nuevo grupo, Los H3 ocuparan el sitio hegemónico de la delincuencia en Michoacán. Gallegos Godoy nació en una familia 

humilde del ejido Copales, municipio de La Huacana. En Zicuirán, donde vive el productor de crystal, y en La Huacana amasa 

una enorme fortuna. La lista de sus propiedades es larguísima, entre las que están el hotel La Cascada, la Ferretería Huacana, 

el predio al lado sur de la ferretería, y donde anteriormente operaban las oficinas de la Comisión Federal de Electricidad. 

Además posee unas dos mil hectáreas de sembradíos de limón persa, que fueron por las cuales peleó con su compadre Kike 

Plancarte. La gente de La Huacana conoce que desde hace años, Gallegos Godoy recibe protección de las autoridades 

municipales. Es pública la estrecha y gran relación entre El Migueladas y Salomón Fernando Rosales Reyes, cuando éste era 

alcalde de La Huacana. Actualmente Rosales Reyes, del PRI, es diputado local por el municipio de Múgica. Gallegos Godoy 

mantiene su relación institucional, a unto, pues como alcalde La Huacana quedó en la actual administración Alfonso Chávez 

Méndez, quien trabajó como tesorero en la administración de Rosales Reyes y que es señalado como protegido del líder de 

Los H3. 
Ya son investigados  

Hay indicios, que están en investigación de las autoridades federales, sobre la realización de una reunión en Zicuirán, donde 

Gallegos Godoy amarró las candidaturas de al menos dos presidentes municipales y dos diputados locales, que estarían 

actualmente en funciones. Por lo que hace a José Alvarado Robledo, El Burrillo, las autoridades conocen que esta persona, 

originario de Punta de Agua y beneficiario de un programa de la Sagarpa, que en el en 2012 le otorgó 151 mil 800 pesos, por 

un plantío de Aguacate en el municipio de Ario, Michoacán. En Tierra Caliente, El Burrillo, que dicen estuvo ligado al 

narcotraficante Nacho Coronel, en Guadalajara, se afirma, aunque no se conocen documentos oficiales, tiene cuentas 

pendientes en Estados Unidos, por tráfico de cocaína. En Tierra Caliente a Alvarado Robledo se le señala como el r esponsable 

de despojar de terrenos a aguacateros de la zona, que en la actualidad él usufructúa. Señalan los informes de inteligencia 

que la parte más reciente de la fortuna que tiene El Burrillo es producto del saqueo que él y sus hombre han hecho al amparo 

de la ―liberación de pueblos‖ del yugo de Los Caballeros Templarios. Un hecho que recuerdan en Michoacán, ocurrió entre 

diciembre de 2013 y enero de este año en distintas propiedades que pertenecían a aguacateros y limoneros de Catalina, La 

Ruana y Tancítaro. Actualmente esas propiedades las controla Alvarado Robledo, a través de su grupo. Otro de los 

integrantes del nuevo cártel, según las versiones gubernamentales, es Luis Antonio Torres González El Americano, líder de las 
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autodefensas de Buenavista. Este hombre es relacionado con más de una causa penal en Atlanta, Estados Unidos, por tráfico 

de drogas, aunque como en el caso de Alvarado Robledo, no hay documentos oficiales que lo prueben. En los informes de 

seguridad nacional, El Americano, es señalado como un elemento de alta peligrosidad, y advierten que entre los grupos de 

autodefensa, el de Torres González, son los que están armados hasta los dientes. A Torres González también se le vincula con 

una serie de pugnas con Hipólito Mora, actualmente preso por al asesinato de El Pollo y El Nino. Según se conoce, El 
Americano y El Burrillo querían apoderarse de unas huertas propiedad de José de Jesús Méndez Vargas El Chango, uno de los 

jefes templarios detenido en 2011,pero Hipólito Mora peleó para quedarse con ellas, bajo el argumento que eran de su 

compadre El Chango Méndez. Después del 8 de marzo pasado, fecha formal de la entrada en operación de Los H3, las 

incursiones de la gente de El Americano a La Ruana, territorio de Hipólito Mora fueron más frecuentes y más violentas. El 

objetivo del líder de las autodefensas de Buenavista era que la gente de Mora se uniera a ellos o de lo contrario se fueran del 

lugar. Entre los integrantes de Los H3, las autoridades estatales y federales tienen ubicados a los hermanos José Méndez 

Vargas y Antonio Méndez Vargas, Don Toño, hermanos de El Chango Méndez; Gerardo Serafín, El G1, de Los Caballeros 
Templarios; los hermanos Rodolfo y Mariano Serra Santana, del grupo delictivo Los Viagras y Gaudencio Lozano Barbosa, El 
Gaudi. El 21 de marzo pasado, Silvestre Fernández Valencia, El Chivo fue detenido con otras diez personas en Apatzingán. En 

el expediente delictivo del El Chivo está la muerte un militar en Buenavista j unto con toda su familia, así como, su presunta 

participación en emboscadas donde fueron asesinados policías federales. Fue a partir de la detención de El Chivo, que las 

autoridades tuvieron claridad de la existencia de Los H3. En su declaración ministerial Fernández Valencia confirmó la 

existencia del nuevo cártel y dijo que varios de sus líderes viven en Guanajuato. De acuerdo con los informes, El G1 es el en 

encargado de los laboratorios para elaboración de drogas sintéticas que controlan ahora Los H3. Se conoce que hace días El 
G1 encabezó una reunión en Uruapan con los traficantes de crystal, y con los transportistas. El objeto era informarles que a 

partir de ese momento quienes fabrican esa droga debían pagar dos kilos de crystal por tambo de metanfetamina que 

elaboraran, y a quienes la transportaran, 200 dólares por kilo de cristal, también conocida como ice, que llevarán a la 

frontera. 

Infiltrados  

Desde abril de 2013, Excélsior publicó reportes de la firma Stratfor que aseguraban que los grupos de autodefensas estaban 

infiltrados por el narco. 

 El narcotráfico utiliza a los grupos de autodefensa en su lucha por conservar territorios, alerta la firma de seguridad 

estadunidense Stratfor.  

 Señaló que Los Caballeros Templarios, unidos ahora a grupos como el cártel de Golfo y Los Coroneles, aliados de la 

Federación, enfrentan al  Cártel de Jalisco Nueva Generación en la frontera entre Jalisco y Michoacán, incluso, a través 

de policías comunitarias. 

José Mireles admite que hay “infiltrados”  

José Manuel Mireles, líder de los autodefensas en Tepalcatepec, reconoció que dentro de los grupos de civiles armados hay 

―muchos infiltrados‖ de miembros del crimen organizado. Reveló que dos de sus escoltas fueron asesinados en una 

emboscada, por lo que está perdiendo la confianza, incluso en líderes de autodefensas, pero sigue confiando en el pueblo. 

Además consideró que está ocurriendo una ―colombianización‖ de las autodefensas. Durante una entrevista radiofónica, 

Mireles dijo: ―Ya nos estamos dividiendo, ya somos autodefensas del estado de Michoacán y ya somos autodefensas 

verdaderos del estado de Michoacán, ya estamos perdiéndonos porque se metieron tantos perdonados, tantos infiltrados, que 

por desgracia ya son jefes de autodefensas‖, aceptó. ―Es una vergüenza que haya gente entre autodefensas que cuando 

empezó la lucha eran cortadores de limón, ahora son dueños de seis huertas‖, denunció.  

¿El Migueladas? 

Sobre la participación de Miguel Ángel Gallegos Godoy, El Migueladas, en las autodefensas, dijo que no lo conoce y que nunca 

lo ha visto, pero que ha escuchado de él, pues tiene toda una organización para la exportación del melón. El l íder de las  
autodefensas, José Manuel Mireles, reiteró que entre los tripulantes que viajaban con él en la avioneta que se desplomó hace 

algunos meses, no viajaba Miguel Gallegos Godoy, El Migueladas, tal y como se presumía.  Dijo que en la avioneta además de 

él, viajaban el piloto, el copiloto y una mujer de 17 años a quien identificó como secretaria y su novia, pero no  estaba el 

supuesto narcotraficante. Indicó que hasta el momento no se cuenta con un informe preciso de las causas del accidente. 

Señaló que las dos personas que fallecieron en el percance no sufrieron, pues inmediatamente después del impacto perdieron 

la vida. 

Formal prisión 

Un juez dictó auto de formal prisión contra el presidente municipal de Tacámbaro, Noé Octavio Aburto Inclán.  

 Sin embargo, el procurador de Justicia de Michoacán, Martín Godoy Castro, informó que el alcalde enfrentará su 

proceso en libertad por un juicio de amparo que interpuso ante la justicia federal y por el cual un juez de distrito le 

concedido la suspensión provisional.  
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  ―Él ya está sujeto a proceso el auto de formal prisión es con el efecto de someterlo a proceso, será durante la e tapa 

del mismo donde después de aportar las pruebas conducentes el juez determine lo que corresponde.‖  

 La Procuraduría de Justicia del estado ejercitó acción penal en contra del edil al detectar conductas ilícitas al utilizar 

una máquina caterpillar propiedad del ayuntamiento, con valor de dos millones 100 mil pesos.  

 El  presidente del Supremo Tribunal de Justicia de Michoacán, Juan Antonio Magaña de la Mora, aseguró que está 

garantizada la imparcialidad. (Andrés Becerril, página web).  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… Detenidos por ponerse a salvo: El procurador de Oaxaca, Héctor Joaquín Carrillo, 

cometió ayer la impudicia de decir que ―porque no hubo parte agraviada que los señalara de cometer algún  delito‖, los dos 

padres de familia que le entregó la policía estatal a petición de la sección 22 ―podrían ser puestos en libertad‖, lo que ocurrió 

después. Unos 200 activistas de la facción magisterial, equipados con garrotes, tubos, piedras y lanzacohetes, tomaron por la  

fuerza la primaria Flores Magón de San Jacinto Amilpas, en las narices de centenar y medio de policías estatales cuyos jefes, 

a petición de los maistros, ordenaron irrumpir en domicilios particulares dizque ―allanados‖ por Constantino y Édgar Osorio 

quienes, en realidad, quisieron ponerse a salvo del ataque pandilleril. Muchos padres de famil ia no quieren seguir exponiendo 

a sus hijos a los profes de la 22 pero, con la coartada de sus derechos laborales, los activistas no terminan de asumir que en 

algunos planteles ya los abominen y, además, cachetones, toman esas instalaciones públicas como s i fueran de su 

propiedad…  

 

 (Carlos Marín, primera plana)  

Milenio-La Historia en Breve…  

"Sofía", primera denuncia directa contra Cuauhtémoc Gutiérrez: Ella escuchó los noticieros de la semana pasada, 

habló con su novio y decidieron buscar a Rosi Orozco para que los acompañara a presentar una denuncia penal contra 

Cuauhtémoc Gutiérrez. La presentaron el jueves, 1 de mayo, en la Fiscalía para la Atención del Delito de Trata de Personas de 

la Procuraduría de Justicia del DF. Fue la primera acusación directa por acoso o amenaza sexual contra el ex presidente del 

PRI en el DF. Rosi (con quien yo había discutido fuerte sobre el manejo informativo del tema) me l lamó y los cuatro nos 

encontramos el viernes en la tarde en el café Garat del Paseo de la Reforma. Le pregunté a ella por qué quería que lo 

difundiéramos el lunes en la radio. Dijo que buscaba evitar que otras mujeres vivieran esa clase de experiencias. Ro si y yo 

nos levantamos de la mesa para que tacharan lo que quisieran de la copia de la declaración ministerial que me iban a 

entregar. Tacharon, en esencia, el nombre de ella y de sus entonces compañeras edecanes. Entonces: mayo y junio de 2009. 

Por lo que me cuentas, le dije, no sé si alcance para que Cuauhtémoc vaya a la cárcel, pero estás ayudando a elevarle el 

costo a los que se sirven de una posición de poder para exigir sexo. Ella, realmente bella a sus 24 años, nos dijo que tenía 

miedo, pero no como para paralizarse. Se despidió sin dramatizaciones fuera de lugar. Me dio siempre su nombre, pero pidió 

que por lo pronto la llamemos Sofía. Solicitó protección a las autoridades del DF. Ayer en la tarde aún no la recibía. Por eso el 

hashtag #ProtecciónParaSofía, al que me sumo resueltamente. Gracias, Sofía. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02)  

Milenio-Trascendió…  

:Que Enrique Peña Nieto reactivará su agenda internacional a principios de junio con dos visitas a países europeos.  

Se perfilan viajes a España y Portugal y aún se baraja la posibilidad de Alemania, pero aún no hay confirmaciones, porque el 

itinerario puede tener cambios, lo que dependerá del curso que sigan las reformas que se discuten en el Congreso, de las 
cuales el Presidente y su equipo cercano hacen un seguimiento puntual.  

:Que en la reforma política hay quien pretende servirse con la cuchara grande.  

Por un lado, desde el PRI quieren quitar el tope a las aportaciones de las personas morales a las campañas electorales y, por  

otro, el panista Javier Corral empuja que los partidos reciban publicidad gratis en la televisión de paga en época de 
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elecciones, calificándola como ―tiempos del Estado‖, como si se tratara de concesiones de tv abierta. ¡No, pos sí!  

:Que Cuauhtémoc Cárdenas ha dejado claro a su equipo que no piensa bajarse de la contienda interna y que si quieren 
competir, pues lo hará, porque ya demostró que es un ganador.  

 Por cierto, el festejo por sus 80 años, cumplidos la semana pasada, se difirió y dicen que el más apuntado para celebrar  es el 

panista Diego Fernández de Cevallos, que está más que listo para agasajar al ingeniero.  

:Que, por cierto, René Bejarano, Dolores Padierna, Alejandro Sánchez Camacho y su grupo se agandallaron los 
asientos de primera fila en el acto conmemorativo del 25 aniversario del PRD en el Teatro de la Ciudad.  

A la llegada de su fundador Cuauhtémoc Cárdenas y su dirigente nacional, Jesús Zambrano, no hubo quien pudiera 

mover a los bejaranistas, por lo que el coordinador en San Lázaro, Silvano Aureoles, cedió su lugar al ingeniero, mientras 
que el presidente del partido encontró un ―voluntario‖ que le cedió el espacio junto a Cárdenas. 

:Que mañana el escritor, cronista y editor Rafael Pérez Gay hará su primera aparición en el noticiario estelar de MILENIO 
Televisión, Las diez de MILENIO, que conduce Carlos Zúñiga. 

Y a partir del próximo viernes, cada semana enriquecerá nuestras páginas con su columna Prácticas indecibles. 

¡Valga la doble bienvenida, Rafa! 

 (Redacción, página 02)  

Criterio-Jaque Mate…  

 

Economista racional: Gary Becker, quien falleció este 3 de mayo, estaba convencido de que podemos entender conductas 

individuales o sociales, como la discriminación, el crimen, el matrimonio o el divorcio, con los instrumentos de la economía.  

Muchos se sintieron ofendidos. El profesor de la Universidad de Chicago, sin embargo, ganó el Premio Nobel en 1992 por 

explicar conductas sociales con mediciones económicas bajo la idea de que los individuos siempre ―buscan maximizar su 

bienestar‖, por lo menos ―tal y como lo perciben‖. Su primer trabajo fue La economía de la discriminación racial, 

originalmente su tesis de doctorado y después un libro. Becker mostró que la discriminación racial tiene un costo porque 

implica la contratación de trabajadores que no son los mejores. Cuando la discriminación se ejerce contra minorías, como en 

los Estados Unidos de los años cincuenta, el costo recae fundamentalmente sobre las minorías; pero cuando se ejerce contra 

la mayoría, como en la Sudáfrica del apartheid, se reduce la productividad y se afecta toda la economía. El especialista 

encontró, por otra parte, que la competencia económica reduce la discriminación. Becker consideró también el tema del 

crimen desde el punto de vista económico porque los criminales no tienen ―motivaciones radicalmente diferentes a los 

demás‖. Empezó a estudiar el tema porque una vez llegó tarde a la Universidad Columbia de Nueva York para el examen oral 

de un estudiante. Mentalmente calculó si le convenía estacionarse en un lugar prohibido o manejar  hasta un lugar legal y 

llegar tarde al examen. Optó por estacionarse en el lugar prohibido (no le pusieron infracción). Al profundizar sobre el tema  

llegó a la conclusión de que los criminales toman en cuenta las posibilidades de ser castigados antes de cometer un delito. 

Más que la severidad del castigo, lo que les preocupa es el nivel de impunidad. Por eso subir las penas sirve de poco o nada.  

Becker también señaló que para las comunidades es en general más eficiente castigar los delitos con multas que con cárcel. 

Becker desarrolló el concepto de capital humano, hoy tan común, para las inversiones en educación y capacitación. Su 

posición es que las decisiones en educación o salud se toman bajo criterios de costos y beneficios. Cuando Becker hizo esta 

propuesta en la década de 1950 fue acusado de reducir a los humanos a simples máquinas. En su Tratado sobre la familia de 

1981 aplicó las mismas herramientas económicas y llegó a la conclusión de que las decisiones de contraer matrimonio o 

divorciarse son fuertemente influidas por los beneficios que perciben los individuos. Encontró, por ejemplo, que los ricos se 

divorcian menos que los pobres por el costo económico. Incluso la decisión de tener hijos está marcada por el mayor o menor 

beneficio. El racionalismo económico de Gary Becker lo llevó a sugerir que para asegurar una adecuada provisión de órganos 

para trasplantes había que ponerles precio. De la misma manera sugirió que la política migratoria más racional para los paíse s 

prósperos sería subastar las visas de trabajo y residencia. Becker propuso también la legalización de las drogas. Con un 

argumento económico demostró que ―un impuesto monetario generaría una mayor reducción en producción e incremento en 

precio que una aplicación óptima de la ley en caso de que el bien sea ilegal‖. Becker dio una luz de racionalidad a una ciencia 

que antes era eminentemente especulativa. El ―modelo de decisión racional‖ que propuso quizá ―supone demasiada 
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racionalidad‖, dijo en su discurso del Nobel, pero es ―un antídoto‖ a quienes ―no le conceden a la gente suficiente 

racionalidad‖.  

Subsidios por hijos  

Quizá no sea políticamente correcta la declaración de Rosario Robles de que no se dará el programa Oportunidades a las 

mujeres que tengan más de tres hijos. Pero es verdad que los subsidios por el número de hijos han generado un incentivo 

perverso para que las familias más pobres tengan más hijos.  

 

(Sergio Sarmiento, página 17)  

Excélsior-Juegos de poder…  

La llave de la mayoría y la responsabilidad por las reformas: Hay un atorón de las reformas en el Congreso. No salen. 

Todo se ha mandado a supuestos periodos extraordinarios. El caso más patético es la Reforma en Telecomunicaciones cuya 

ley reglamentaria debió haberse aprobado el 9 de diciembre. Estamos en mayo, y na da. La político-electoral también está 

atorada por los intereses de los partidos. Y la energética, ―madre de todas las reformas‖, sólo están presentadas las iniciat ivas 

del Ejecutivo.No obstante, el gobierno priista sigue con el ánimo de aprobar las reformas con los mismos que negoció el año 

pasado los acuerdos del Pacto por México, es decir, con el PAN y la izquierda chuchista que controla al PRD. Por lo que toca a 

la energética, la idea es sacarla con el PAN. El problema es que volver a negociar y acordar  con estas fuerzas políticas se ha 

dificultado durante este año. Además, los grupos de interés afectados están ejerciendo su poder para bloquear los cambios. 

De esta forma, la parálisis legislativa ha regresado. Pero el gobierno de Peña tiene la llave para romper el atorón y sacar las 

reformas: se llama ―mayoría‖. Sí, eso que dice la Constitución que se requiere para cambiar las leyes del país, es decir, 50%  

más uno en cada una de las dos cámaras. El PRI, junto con su aliado el Partido Verde, más el Panal (que desde que metieron 

a la cárcel a su dueña, la maestra Elba Esther Gordillo, ha votado consistentemente con los priistas) tiene la mayoría de 

diputados para aprobar las leyes secundarias. En el Senado, la alianza PRI-PVEM-Panal cuenta con el 48.4% de los 

legisladores. Tan sólo le faltan tres senadores para lograr mayoría. Quiero pensar que el Ejecutivo cuenta con los recursos 

para conseguir el voto de una tripleta. Por tanto, en la práctica, el gobierno priista tiene la llave de la ―mayoría‖ para te rminar 

con el atorón legislativo.La pregunta es por qué no la utiliza. Los priistas alegan que quieren que las legislaciones secunda rias 

se aprueben con los mismos votos con los que salieron las reformas constitucionales el año pasado. Argumentan que esto le 

daría mayor legitimidad a los cambios aprobados. Tenemos, entonces, un problema. Se supone que en una democracia 

gobierna la mayoría. Así lo ordena la Constitución: 50% más uno de los votos en el Congreso. Eso es lo legal. Pero ahora 

resulta que no es tan legítimo. Pues cambiemos entonces la Carta Magna para ordenar que las reformas secundarias 

importantes (quién sabe cómo se pudiera definir esto) requieran una mayoría calificada de 60%. ¿O de 66%? ¿O de 75% 

para que tengan aún más legitimidad? ¿Qué tal el 100%; que todos, desde la izquierda revolucionaria hasta la derecha 

ultramontana, estén de acuerdo con leyes que tengan credenciales impecables en materia de legitimidad?Yo, en cambio, creo 

que un gobierno tiene que usar sus mayorías para gobernar. Si consigue el apoyo de la oposición, a un buen precio, pues 

bienvenido. Lo que no se vale es retrasar los cambios porque se están buscando votos innecesarios desde el punto de vista 

legal. Lo cual me lleva al segundo argumento de esta columna. Si un gobierno usa la llave de la mayoría inmediatamente se 

hace responsable de la reforma aprobada. Adquiere el compromiso de que los cambios funcionen. Imaginemos que el 

gobierno de Peña sacara las reformas en telecomunicaciones y energética tan sólo con el voto del PRI y s us aliados del PVEM 

y del Panal, más tres senadores más. Naturalmente la oposición del PAN y del PRD los criticaría por haber sacado reformas 

―terribles‖. Al gobierno, por su parte, más le valdría que funcionaran porque el responsable de ellas sería el PRI y sus dos 

pequeños aliados. Si efectivamente funcionaran y la economía despegara a finales del sexenio, los priistas podrían colgarse l a 

medalla por el éxito obtenido elevando así las probabilidades de ganar las elecciones de 2018.La pregunta es si el gob ierno de 

Peña está dispuesto a sacar las reformas en telecomunicaciones y energética con la mayoría que ya tiene en la Cámara de 

Diputados y casi en el Senado. En lo personal me parecería un mensaje positivo que el Presidente dijera que sí podría hacerlo  

demostrando que cree en sus reformas jugándose su futuro, y el de su partido, con ellas. Una muestra de liderazgo sería 

decir que bien podría utilizar la llave de la ―mayoría‖ para terminar con el atorón en el Congreso asumiendo, así, la 

responsabilidad de reformas que está promoviendo desde su campaña.  

 
(Leo Zuckermann, página web)  
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El Universal-Bajo Reserva…  

El PRD ya borró a Ebrard: 

LAS AUSENCIAS y las presencias hablan por sí mismas. Ayer en la ceremonia del 25 aniversario del PRD, fue evidente la 

ausencia del ex jefe de gobierno Marcelo Ebrard. En contraste, el que estuvo en primera fila fue el actual gobernante del DF 

Miguel Ángel Mancera, quien, por cierto, no está afiliado a ese partido. De hecho, Mancera aparece en el video de 

conmemoración grabado para ser transmitido en el festejo de ayer. En el video también aparece por segundos el dos veces 

candidato presidencial del partido, Andrés Manuel López Obrador, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas y otros líderes históricos 

de la izquierda, pero de don Marcelo nada, lo borraron de la historia del perredismo. ¿Mala memoria o mezquindad de la 
actual dirigencia? 

NI EN SU CUMPLEAÑOS dejan de pelear los perredistas. Ayer, durante la celebración del 25 aniversario, se armó un lío por los 

asientos en la primera fila del Teatro de la Ciudad. Cuauhtémoc Cárdenas momentáneamente se quedó sin sil la, pues el 

compromiso de que en esa ―línea VIP‖ sólo irían ex presidentes, ex secretarios, gobernadores y coordinadores parlamentarios, 

se rompió. Eso provocó que el líder del sol azteca en San Lázaro, Silvano Aureoles, tuviera que irse a la quinta fila y dejar que 

militantes como René Bejarano y su esposa Dolores Padierna, estuvieran en la primera fila disfrutando de los reflectores al 

lado de don Cuauhtémoc. Genio y figura…  

UNA PIEZA CLAVE en la administración pública federal se adjudicó el ex candidato al gobierno de Veracruz Miguel Ángel 

Yunes. Nos comentan que don Miguel Ángel logró convencer a la Secretaría de Gobernación de designar como responsable 

del sistema penitenciario a José Luis Lagunes López, un hombre de todas las confianzas de Yunes. Esta situación, nos dicen, 

hace recordar que no es la primera vez que el veracruzano tiene a un cercano al frente del sistema carcelario. Su anterior 

recomendado, comentan, fue Enrique Pérez Rodríguez, quien a inicios de la administración de Vicente Fox se desempeñaba 

como titular de la Dirección General de Prevención y Readaptación Social, dependiente entonces de la hoy desaparecida SSP, 
y quien fue señalado por su presunta participación en la fuga de El Chapo Guzmán del penal de Puente Grande.  

LA RELACIÓN entre las organizaciones del narcotráfico de México y Argentina comienza a generar más preguntas que 

respuestas, especialmente después de que el 23 de abril fue detenido en aquel país un mexicano, ingeniero químico de 

nombre César Cornejo Miranda, de 42 años, quien fue nada menos quien preparó la cocaína diluida en aceite aislante que fue 

asegurada por fuerzas federales y el SAT el mes pasado en Puerto Progreso en Yucatán. En ju lio del 2013 entró a tierras 

argentinas y hasta su detención no se sabía nada de él, lo que detonó dudas sobre hasta dónde profesionistas mexicanos, 

radicados en Argentina, trabajan para cárteles. La investigación allá es restringida, pero se esperan respuestas en México, nos 
comentan desde Buenos Aires.  

LOS DEBATES entre los contendientes por la presidencia nacional del PAN Ernesto Cordero y Gustavo Madero penden de un 

hilo. Nos confirman que tras el entusiasmo generado la semana pasada para llevar a cabo más debates en medios de 

comunicación, aunque no estén organizados por el partido, los panistas entraron en un impasse. Madero pidió que el segundo 

debate sea organizado por la Comisión que lleva a cabo el proceso interno del PAN, con lo que quedaron en pe ligro los demás 

debates ya pactados en radiodifusoras. Nos comentan, además, que Cordero está dispuesto a acudir hoy por la mañana al 

programa de radio de Carmen Aristegui, donde se había acordado ya un debate, aunque la gente de Madero confirmó que no 

irán hasta que no haya una confirmación oficial del partido. Todo parece indicar que ambos candidatos no se volverán a 

sentar frente a frente en una mesa para discutir sobre el futuro del partido.  

(Redacción, página 02)  

Reforma-Templo Mayor…  

EL FESTEJO por los 25 años del PRD parecía fiesta de Halloween pues lo mismo había aparecidos, que espectros y fantasmas.  

EL APARECIDO fue Miguel Ángel Mancera, quien pese a no ser militante perredista tomó su lugar en la foto de los jefes de las 
tribus del sol azteca. 

EL ESPECTRO fue Marcelo Ebrard, quien no pudo asistir debido a un contratiempo familiar, no porque no lo hayan invitado, 
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aunque el sólo mencionar su nombre espante a muchos perredistas.  

Y EL FANTASMA fue Cuauhtémoc Cárdenas que llegó luciendo en la cabeza su sábana de ―El Tapado‖, por aquello de que lo 
andan promoviendo como candidato de unidad para ocupar la dirigencia nacional del PRD.  

EL MICHOACANO aprovechó el micrófono para promover esa idea en su discurso, al decir que el partido corre el riesgo de 

fracturarse. Nomás le faltó decir: ―Necesita un candidato de unidad… como yo‖.  

EN LOS PASILLOS del gobierno federal se comenta que este año el SNTE no podrá festejar como acostumbra el Día del 
Maestro. 

Y TODO porque, al parecer, la instrucción para los negociadores de la SEP es no darle demasiado al magisterio en la 
negociación salarial que se está llevando a cabo.  

INCLUSIVE se dice que uno de los signos del supuesto endurecimiento en la postura gubernamental es la investigación que 
abrió la PGR contra Mirna García López, ex lideresa de la sección 15 del sindicato.  

A LA VERSIÓN hidalguense de Elba Esther Gordillo le achacan fraude, enriquecimiento irregular, desvío de cuotas sindicales, 
operaciones con dinero de procedencia ilícita… y lo que se acumule en la semana. 

HOY QUE Enrique Peña Nieto asista al Tianguis Turístico en Cancún, se va a encontrar con un soleado reclamo.  

ANTE el incumplimiento de los diputados federales (ahí les hablan Manlio Fabio Beltrones, Luis Alberto Villarreal y Silvano 
Aureoles) para aprobar el cambio de huso horario en Quintana Roo, le van a plantear al Presidente una opción.  

LA PETICIÓN ha sido que ese estado adopte el horario del Este norteamericano para que, dada su posición geográfica, 
adelante una hora sus relojes, a fin de que el turismo pueda disfrutar de 60 minutos más de sol.  

PERO COMO quien se opone, extrañamente, es el gobernador Roberto ―Beto‖ Borge, la nueva propuesta es que el sur 

quintanarroense, que incluye la capital Chetumal, se quede con el horario actual; y la zona norte, de Tulum a Cancún, lo 
adelante. 

EL ESTUDIO sobre la viabilidad del proyecto ya le fue entregado a la secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu. A ver si 
ahora sí les hacen caso.  

UNA COSA se le puede reconocer a Mauricio Toledo, el impugnadísimo delegado en Coyoacán: tiene sentido del humor. 

LA DELEGACIÓN organizó un festival del Día de las Madres, para el próximo sábado, y el espectáculo principal será la 
actuación de Paquita la del Barrio.  

SERÁ INTERESANTE ver qué cara pone Toledo cuando cante aque lla de ―Rata de dos patas‖.  

(Redacción, página 10)  
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

 
 

Criterio 

 
 

 
 

 


